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social. Esto lo obligó a renegociar dicho proyecto
de ley y a convocar a sesiones extraordinarias pa-
ra su tratamiento junto a la modificación del im-
puesto a las ganancias. Macri calculó que la ame-
naza de desfinanciamiento a las provincias y las
contradicciones de la oposición iban a bloquear la
discusión de Ganancias hasta el año que viene. Así
se negó a negociar con los partidos de la oposición,
con lo que “la vaca le salió toro”, como dicen los es-
pañoles, y esos partidos se unificaron para impo-
ner un proyecto alternativo que, si bien no elimi-
na este impuesto al trabajo como debería ser, limita
sus alcances.

2. LOS ALCANCES DEL
PROYECTO OPOSITOR

La conferencia de prensa en la que se anunció el tex-
to de unidad incluyó al Frente Renovador (FR), el
Frente para la Victoria (FPV), el Bloque Justicialis-
ta (BJ), el Frente Amplio Progresista (FAP), elMo-
vimiento Evita y Proyecto Sur. Una postal inusual
y preocupante para el oficialismo. Si el proyecto opo-
sitor llegara a convertirse en ley (esta semana se tra-
ta en el Senado), unmillón de trabajadores dejarían
de pagar el impuesto. Esto es lamitad de los alcan-
zados por el tributo, que son hoy un 20%de los em-
pleados registrados. A eso hay que agregar a los
jubilados, que, según lo aprobado enDiputados, só-
lo pagarán a partir de los $ 60.000 brutos.
Además de modificar el piso, la oposición pro-

pone que estén exentos del impuesto, con excep-
ción de las escalas más altas: los viáticos, el agui-
naldo y los bonos por productividad. Se podrán
descontar también los alquileres de vivienda úni-
ca, con un límite de hasta $66.000 por año, los cré-
ditos hipotecarios; y se aumenta en un 45% la de-
ducción por zona desfavorable para los trabajadores
de la Patagonia, incluida La Pampa.
El “costo fiscal” de esta reforma es de unos

$65.000millones, unos $32.000millonesmás que
el dictamen del oficialismo. Para cubrirlo se pro-
pone reponer las retenciones del 5% a la minería,
crear un impuesto del 10% a las máquinas traga-
monedas, otro del 7,5% a las apuestas online, gra-
var los plazos fijos mayores a $1.500.000, las ga-
nancias de las Lebac, la remisión de dividendos al
exterior y el reparto de dividendos. También se crea
un impuesto extraordinario al dólar futuro.

Otros cambios importantes son que los nuevos
jueces comiencen a pagar ganancias, no así los tra-
bajadores del Poder Judicial. Se establece un índi-
ce de actualización automática del mínimo no im-
ponible, de acuerdo con la variación salarial.

3. LA MENTIRA DEL
DESFINANCIAMIENTO

Durante la semana el jefe de Gabinete, Marcos
Peña, había buscado instalar que Sergio Massa se
había adherido al kirchnerismo. El propio Macri
colocó al jefe del FR como el ideólogo del acuer-
do entre todos los sectores del peronismo en Di-
putados. El ministro Juan José Aranguren se asu-
mió como vocero del chantaje de los monopolios
imperialistas en laminería diciendo que la reinsta-
lación del 5% del impuesto a las exportaciones del
sector afectaría las inversiones, los ingresos de di-
visas y generaría despidos.
El gobierno quiere atribuir el desfinanciamien-

to del Estado a este acuerdo de los sectores políti-
cos opositores, para justificar el veto a esta modi-
ficación del impuesto a las ganancias. Esto es falso.
A este Estado le falta “financiamiento” porque

no le pone impuestos a los monopolios y terrate-
nientes en que se sustenta la estructura latifundista
y dependiente del imperialismo. Esta situación se
refuerza con el mayor endeudamiento con el capi-
tal financiero imperialista en desmedro de las in-
versiones productivas. La recesión heredada del
gobierno de Cristina se agravó con la política de
Macri: las subas de costos provocadas por la uni-
ficación cambiaria y las tarifas energéticas y la polí-
tica monetaria que favorece la especulación en des-
medro de la producción, se hicieron sentir conmás
fuerza en muchos sectores agravando de conjunto
la situación recesiva. Así, debido a la mayor infla-
ción y recesión que produjo el gobierno con esas
medidas, la inversión bruta (en producción, in-
muebles, etc.) habría caído en 2016 entre 7 y 8%
con respecto a 2015.

4.MENOS SALARIO, MENOS CONSUMO
Según la consultora Ecolatina “A septiembre, los
salarios reales de los trabajadores registrados del
sector privado cayeron casi 6% interanual”. Esto
es peor para los trabajadores informales. A esto se
suma que han aumentado enormemente las sus-
pensiones y los despidos, entre los asalariados pri-
vados formales y también entre los informales.
La caída del consumo continuó en noviembre:

los supermercados y almacenes vendieron un 5,9%
menos en promedio y subieron sus precios un 33,1%
en el año. Lo que más cayó es el consumo de pro-
ductos perecederos y congelados (–9,5%) y los de
limpieza de la ropa y del hogar, con mermas que
alcanzaron el 10%. En el año, la caída del consu-
mo lleva promediado 4,5%.
Si el daño provocado por la política macrista de

descargar la herencia kirchnerista sobre los traba-
jadores y la producción nacional en beneficio de
los grandes terratenientes y las cerealeras, las mi-
neras y los bancos imperialistas no ha sido mayor,
es porque desde el inicio de su gestión la clase obre-
ra y el pueblo enfrentaron esa política.
En noviembre esto se expresó en las marchas del

4, de las economías regionales, y la del 18 de no-
viembre frente al Congreso. Diciembre arranca con
grandes luchas: para garantizar el tratamiento en
el Senado la ley de Emergencia Social, y su regla-
mentación y promulgación antes de fin de año. Lu-
chas contra el impuesto a las ganancias que pre-
tende el macrismo, y para pararle la mano al ajuste
del gobierno, en la pelea por una Navidad sin ham-
bre y con trabajo. El 19 y 20 de diciembre con-
memoraremos en las calles de todo el país el 15 ani-
versario del Argentinazo de 2001.
Por este camino tenemos que engrandecer en la

lucha el PCR y la JCR, y apurar el paso para for-
talecer y ampliar el PTP y el Frente Popular en to-
do el país, para darle a los sectores patrióticos y de-
mocráticos que vienen peleando juntos en las calles,
un instrumento político electoral para golpear la
política macrista también en las urnas, y abrir el
cauce de la revolución de liberación nacional y so-
cial que el pueblo y la patria necesitan. �

escribe Eugenio Gastiazoro

1. CAMBIO EN EL ESCENARIO POLÍTICO
De una dimensión política que sólo se había
dado durante la votación de la ley antidespidos
–luego vetada por Macri– y del triunfo de la
Emergencia Social (ver nota en páginas cen-
trales), el acuerdo opositor por Ganancias ter-
minó de cambiar el escenario político en el Con-
greso de la Nación.
De acuerdo con el texto acordado y aproba-

do por la oposición por 140 votos a favor, 86 en
contra y 7 abstenciones, el mínimo no imponi-
ble –el umbral a partir del cual los trabajadores
pagan el impuesto– aumentará casi un 50 por
ciento: para los empleados solteros pasaría de
los actuales $18.800 de bolsillo a $27.700; pa-
ra los padres de dos hijos, de $25.000 a$36.300.
Para financiar los cambios, se propone crear
nuevos impuestos, al juego y a la renta finan-
ciera, y reponer las retenciones a laminería, eli-
minadas por el residente a principios de año.
Recordemos que siendo candidatoMauricio

Macri, al igual que otros candidatos, había pro-
metido eliminar el impuesto a las ganancias so-
bre los salarios. Pero una vez en el gobierno,
otorgó de inmediato los reclamos de los secto-
res exportadores y financieros del capitalismo
imperialista, recurriendo a unmayor endeuda-
miento del país. Con la devaluación del peso y
la inflación benefició a esos sectores, desvalori-
zando los ingresos de los trabajadores y los pe-
queños y medianos productores nacionales, y
mantuvo sobre ellos el robo impositivo, como el
impuesto a las ganancias sobre los salarios.
Pese a todos los anuncios Macri nunca pre-

sentó su proyecto de reformas en Ganancias y
rechazó todos los reclamos delmovimiento obre-
ro. El Frente Renovador lo primereó, obligán-
dolo amostrar sus cartas: unmiserable aumento
del 15% al mínimo no imponible, cuando la in-
flación en el año ronda el 40%.
El gobierno se sigue resistiendo a ver que

cambió la realidad y que perdió iniciativa polí-
tica. Esto ya se vio el 18 de noviembre, con la
marcha de organizaciones sociales y la CGT al
Congreso para reclamar la ley de emergencia

La semana
pasada, la
mayoría de
los partidos
opositores en
la Cámara de
Diputados se
unificaron para
reformar el
impuesto a
las ganancias
propinándole
al gobierno
una derrota
política.

CONCENTRACIÓN DEL 18 DE NOVIEMBRE DE LA CGT Y LOS MOVIMIENTOS SOCIALES



GRAGEAS

Hablamos con el coordinador de
Desocupados de la CCC, quien nos
cuenta la posiciónde laCorriente con
respecto a la propuesta de una obra
social para las economías informales.
El compañero Alderete plantea:

“Es el Estado quien debe garantizar
la obra social a los desocupados. Las
organizaciones sociales podemos ser
parte del directorio para controlar
esa obra social. Nosotros plantea-
mos que esa obra social estatal no
sólo debe abarcar a la economía in-
formal, sino que debería cubrir a los
de las cooperativas, monotributis-
tas, los programas sociales, etc.
Decimos que la obra social tie-

ne que ser del Estado con un direc-
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REGLAS DE DISCIPLINA
El Ejército Rojo chino impuso
a sus hombres tres reglas
de disciplina: 1) rápida
obediencia de las órdenes;
2) no confiscar
absolutamente nada a
los campesinos pobres;
3) enviar inmediatamente y
directamente al gobierno los
bienes confiscados a los
terratenientes. Después de
1928, luchando por ganar a
las masas campesinas
agregaron las siguientes ocho
reglas: 1) al dejar una casa
poner todas las puertas en su
lugar (las puertas de las casas
chinas se desmontaban
fácilmente y los campesinos
las usaban de cama).
2) Enrollar y devolver la
esterilla que le dieron para
dormir. 3) Ser cortés y
amable con el pueblo y
ayudarlos siempre que
puedas. 4) Devolver todos los
artículos que tomaste
prestados. 5) Pagar todo lo
que rompas. 6) Ser honesto
en todas las transacciones
con los campesinos.
7) Pagar por todos los
artículos que compres.
8) Ser limpio y especialmente
construir las letrinas a una
distancia apropiada de
las casas de la gente.
Hasta hoy estas reglas son el
código de cada soldado rojo.

���

MÉTODOS USADOS POR EL
EJÉRCITO ROJO CHINO EN
LA GUERRA DE GUERRILLAS
1) Cuando el enemigo
avanza, nosotros
retrocedemos.
2) Cuando el enemigo se
detiene y acampa, nosotros
lo molestamos.
3) Cuando el enemigo trata
de evitar una batalla,
nosotros lo atacamos.
4) Cuando el enemigo se
retira, nosotros lo
perseguimos.
La experiencia demostró que
ésta era una táctica correcta.
La táctica más importante
del Ejército Rojo era, y
continuó siendo hasta el
triunfo final, su habilidad
para concentrar a sus
principales fuerzas al atacar,
y después separarlas y
dispersarlas rápidamente.
EEddggaarrdd  SSnnooww::  Estrella roja
sobre China.

���

REFRANERO CRIOLLO
“Gente que va a los velorios
para jugar a las prendas
y al entierro para pasear 
en coche”
“No se pa´que organizan
velorio si no tienen
comodidá”.

���

CALFUCURÁ
“Muertos podemos ser, 
más no vencidos”.

JUAN CARLOS ALDERETE

Una obra social estatal 
para los desocupados

El martes 13, al cierre de esta 
edición, en el día del petróleo
nacional, se realizaba un corte
de las rutas 3 y 26, contra el
ajuste de Macri y contra los
1.700 despidos en el sector.
Extractamos un comunicado 
del PTP-PCR de Chubut. 

El PTP-PCR, en un comunicado
por el Día del Petróleo reclamaba que
no haya un solo despido, “reincorpo-
ración de todos los trabajadores, que
se frene la importación de barcos de
crudo, negocio de Macri y Arangu-
ren”, al mismo tiempo que reclama:
Ni productividad ni superexplotación
a los petroleros, ni impuesto a las ga-
nancias a los trabajadores.
El comunicado denuncia que la

política de Macri-Aranguren de im-
portación de barcos de petróleo cru-
do destruye fuentes de trabajo, las
pequeñas y medianas empresas y
afecta las provincias patagónicas.
Denuncia que los 1.700 despidos

petroleros afectan a trabajadores de
Pan American, YPF SA y Tecpetrol
y otras operadoras. Por lo que re-
clama que “todos los equipos de per-

foración, terminación y pulling” vuel-
van a trabajar a los yacimientos, pa-
ra garantizar trabajo en todas las
contratistas y pymes.
Prosigue: “Durante los últimos

años se ha mantenido un precio
sostén a la actividad petrolera con el
llamado “barril criollo”, pagándose el
precio del petróleo más caro del mun-
do. Este precio salió del bolsillo del
pueblo en su conjunto y de toda la
producción nacional con el precio de
los combustibles. Mientras tanto PAE,

Tecpetrol, Sinopec y demás operado-
ras de área, lejos de aumentar o man-
tener la actividad, bajaron equipos
y comenzaron un ajuste; lo que les
permitió aumentar la tasa de ganan-
cia de estas grandes compañías ex-
tranjeras que tienen los contratos por
40 años de los yacimientos en el país”.
“Hoy el precio del barril Brent

está en 54 dólares, después del acuer-
do de la OPEP y 12 países produc-
tores. Si el costo de extracción es de
12 dólares por barril: ¿Cuál es la cri-

sis? Si PAE, YPF SA  (que es de ma-
yoría privada y extranjera) y Tec-
petrol no cumplen los contratos de
trabajo: ¡Que se les saquen los con-
tratos, que dejen los yacimientos y
se forme una YPF 100% estatal y fe-
deral, controlada por los trabajado-
res, técnicos y profesionales.” 
“Macri, mientras sigue con los ta-

rifazos a la electricidad, gas, etc. si-
gue con el ajuste y los despidos, y aho-
ra le condonó 18.000 millones de
pesos a las empresas eléctricas: no
les va a cobrar esa fortuna mientras
sigue descargando la crisis sobre el
pueblo. Mientras, siguen los cierres
de empresas: Guilford, Soriano, etc.
“Macri y las operadoras nos vie-

nen con la musiquita de la “produc-
tividad” para “que vengan las inver-
siones”: o sea trabajar con viento, no
pagar las horas extras ni la perma-
nencia, bajar los tiempos de traba-
jo, achicar las dotaciones de los equi-
pos, o sea más superexplotación,
desocupación  y miseria a los traba-
jadores petroleros que dejamos la vi-
da en los yacimientos. Más acciden-
tes de trabajo y más tiempo lejos de
nuestras familias, achicando nues-
tros salarios devaluados y saqueados
por el impuesto a las ganancias, que
Macri prometió que iba a anular. 
Para finalizar plantea: “Por todo

esto, reclamamos una YPF 100% es-
tatal y federal. En este nuevo 13 de di-
ciembre sigamos el camino del ge-
neral Mosconi, Baldrich y los patriotas.
No a los pulpos petroleros extranje-
ros: entregar el petróleo es entregar
nuestra bandera! ¡Viva la patria!�

DÍA DEL PETRÓLEO NACIONAL

Entregar el petróleo es
entregar nuestra bandera

“Construyendo la herramienta
electoral hacia el 2017, para enfren-
tar la política del gobierno nacional
de Macri y de Vidal en la provincia
de Buenos Aires”
El Partido del Trabajo y el Pue-

blo, Unidad Popular y Corriente
Emancipación Sur invitamos a to-
dos los compañeros y compañeras
a participar el 17 de diciembre del
Encuentro de la militancia del
Frente Popular Bonaerense, en el
predio de la Iglesia Sagrado Co-

razón de Jesús del partido de La
Matanza, lugar de históricas jor-
nadas del campo popular desde las
10 de la mañana.

10 hs. Presentación y video de
apertura

10.30 Trabajo en seis comisio-
nes que debatirán un temario
común:

>> Nueva etapa del gobierno
nacional y provincial - Actualiza-
ción programática. Campaña de
afiliaciones e instalación del Fren-

te Popular en la provincia de Bue-
nos Aires.

>> Comisión de responsables
distritales de comunicación.

>> Comisión de criterios de
construcción Distrital del Frente
Popular.

12.30 Puesta en común de las
conclusiones de las comisiones y
cierre del Encuentro con las pala-
bras de Juan Carlos Alderete, Sil-
via Baffigi y Víctor De Gennaro.

14.30 Almuerzo y despedida.. �

ALDERETE

17 DE DICIEMBRE EN SAN JUSTO, LA MATANZA

Encuentro de la militancia del
Frente Popular Bonaerense

torio de las organizaciones sociales,
pero lo entendemos como algo dis-
tinto al PAMI, que tiene que estar di-
rigida por los jubilados y los trabaja-
dores, porque la obra social es de los
jubilados. Ellos son sus dueños. No
estamos de acuerdo de manejar no-
sotros la obra social, porque es el Es-
tado el que tiene garantizar; en esto
tenemos una diferencia con la pro-
puesta del Movimiento Evita.
El sábado 10 hicimos una concu-

rrida reunión de Mesa de Desocupa-
dos de la CCC, con la presencia de mu-
chas regionales de todo el país, en la
que analizamos el triunfo político y
reivindicativo que hemos tenido los
desocupados, que fue uno de los más

importantes de la historia del movi-
miento de desocupados. 
La alegría de los compañeros es

enorme, es muy grande, salvo en al-
gunos lugares que todavía no conocen
de qué se trata la ley que será apro-
bada esta semana. Es un triunfo polí-
tico y reivindicativo muy grande y una
derrota del gobierno muy grande. 
Vamos a estar en el Congreso este

miércoles 14, mientras se discute esta
ley de Emergencia en el Senado, pele-
ando para que se promulgue y ya se
ponga en ejecución. Sabemos que nun-
ca, ninguna ley se puso en ejecución sin
estar presionando y en la calle. Y va-
mos a seguir en la calle por el resto de
los reclamos populares”.�



El jueves 8 se realizó
en Mendoza el Plenario
provincial para ratificar
autoridades, discutir
la situación política
y los pasos a seguir.
A la vez, para festejar
la obtención de
la Personería, luego
de una largo recorrido
y de un gran esfuerzo
colectivo.

Corresponsal

A pesar de la intensa lluvia, el
salón se fue llenando y fue desbor-
dado por representantes de distin-
tas zonas: estatales, docentes, tra-
bajadores rurales y privados, pe-
queños productores, estudiantes, etc.
El Plenario contó con la presencia
de Juan Carlos Alderete, presiden-
te nacional del PTP, compañeros de
UP y del movimiento Evita.
El acto comenzó con los saludos

de distintos representantes: Hilaria
Condori del PTP del Bº Lihue y co-

ordinadora de la CCC de esa zona,
comentó la difícil situación que se
vive en los barrios y la necesidad de
la lucha como único camino para en-
frentar el ajuste. Carlos Guzmán
miembro del PTP de la zona rural
de Beltrán y vicepresidente de Ape-
pro (Asociación de Pequeños Pro-
ductores), dio un saludo al acto des-
de los que trabajan la tierra, co-
mentando la difícil situación que
atraviesan.
Emilce Cantos, secretaria de la

JCR, planteó la importancia de la
obtención de la personería y de la
necesidad de fortalecer una opción
popular, para enfrentar los graves
problemas del pueblo y la juven-
tud como la droga. Por su parte,
Celeste Avogadro, miembro de UP,
comentó la importancia de la per-
sonería para fortalecer al Frente
Popular como una opción para el
pueblo.
Posteriormente habló Facundo

Guerra, presidente del PTP de la
provincia, y comenzó su discurso pi-
diendo un gran aplauso para todos
los que hicimos posible la obtención
de la personería. Comentó que no
somos militantes nuevos, que tene-
mos una historia de 40 años pele-
ando por la revolución y enfrentan-
do las políticas de ajuste, pero que

sin el PTP no teníamos un partido
para las elecciones y nosotros luchá-
bamos y otros cosechaban los votos.
Planteó el cambio de situación

con la victoria de Macri, las causas
que llevaron a la derrota K y el nue-
vo escenario de ajuste en la nación
y en la provincia.
Abordó la nueva situación abier-

ta con las importantes luchas que
hemosmotorizado y el gran paso que
ha significado la Ley de Emergen-
cia Social. En este sentido sostuvo
que existe una gran corriente que no
quiere pagar el ajuste ni volver atrás
y que está buscando una expresión
política y que nuestro desafió es ins-
talar y hacer crecer al PTP y al Fren-
te Popular como la opción popular
en las masas.

La CCC y el Partido
siempre en la calle
Por último Juan Carlos Alderete, tra-
jo el saludo nacional del Partido y
comentó la importancia de esta per-
sonería junto con la de Córdoba, que
demuestran que el Partido crece y
que junto al Frente Popular han ve-
nido para quedarse.
En su discurso abordó distintas

problemáticas y situaciones, el in-
cremento de la crisis producto del
brutal ajuste de Macri que han de-

jado sin trabajo y sin changas a mi-
llones de argentinos; el problema
de los pequeños y medianos pro-
ductores que sufren en el campo;
la situación de la juventud a la que
buscan envenenar con la droga por-
que no quieren que sea la protago-
nista del cambio revolucionario.
Planteó que mientras ajusta a los
de abajo, el gobierno favorece a los
ricos, a la Sociedad Rural y a los im-
perialismos.
A su vez, Alderete planteó cómo

la CCC y el Partido no han dejado la
calle desde el paro de febrero de
ATE, el acto de abril de la CGT y la
importante unidad entre los movi-
mientos sociales que logró luego de
grandes movilizaciones abrirle la
mano a Macri con la Ley de Emer-
gencia Social. En este sentido sos-
tuvo que esta unidad que hemos lo-
grado en las calles se tiene que ex-
presar en el terreno político
fortaleciendo al Frente Popular.
Planteó que esta situación no la

va a resolver uno o dos concejales o
diputados, acá hay que luchar des-
de abajo por otra política y otro go-
bierno y los candidatos que desde
acá tienen que surgir nos tienen que
ayudar a hacer conocer nuestras pro-
puestas y nuestra salida.

El triunfo de la Personería
Posteriormente se formaron tres co-
misiones para discutir la situación
política, el programa y la organiza-
ción y difusión del PTP. En ellas se
volcaron las preocupaciones y de-
bates de los compañeros a partir de
los guiones. La necesidad de la dis-
puta en las calles y en las urnas, de
confrontar la política de ajuste con
una política a favor del pueblo, de
manejar y propagandizar nuestras
propuestas para que la crisis la pa-
guen los que se enriquecieron con el
kirchnerismo y ahora el macrismo
demostrando que sí hay plata y que
se puede resolver los graves proble-
mas del pueblo y de la patria; la ne-
cesidad de organizar mesas del PTP
por lugar, de establecer locales y de
reconocernos y transformarnos en
losmáximos agitadores del PTP, pa-
ra instalarlo en las masas como un
partido que no traiciona, que ofre-
ce un puesto de lucha, que se auto-
sostiene, que funciona democráti-
camente y que tiene un programa
y un proyecto para el pueblo.
Al finalizar, entre empanadas,

gaseosas y vino se terminó de fes-
tejar el gigantesco triunfo que sig-
nificó la obtención de la personería
y a prepararse para no abandonar
las calles y para dar pelea en las pró-
ximas elecciones, demostrando que
existe un proyecto verdaderamen-
te popular. n

UN AÑO LLENO DE LUCHAS

Charla y
brindisen
Posadas
Corresponsal

Luego de una charla con el
compañero Antonio del Comité
Central, sobre la situación políti-
ca y la necesidad de la revolución,
se compartió una cena y brindis -
en el Comedor Universitario-
convocada por el PTP-PCR.
Fue un importante esfuerzo

de muchos compañeros, donde
además se juntaron fondos para

las finanzas del Partido.
Hacia el final de la reunión se

realizó un brindis por el año lleno
de luchas que tuvimos, a pesar de
que el gobierno se había dado una
política de sacar de la calle a la
CCC y cercar al Partido.
Se balanceó la gran respuesta

combativa de cientos de com-
pañeros de los barrios y la confor-

mación de la multisectorial del
Bicentenario para julio. Esa fue la
base para la recuperación de la
ofensiva de las fuerzas populares
en Misiones.
Realizamos la gran jornada

provincial del 18 de agosto, las
elecciones docentes unitarias que
por primera vez en años pusieron
en jaque al gobierno de la Renova-

ción (kirchnerista). Y en medio de
continuas luchas se organizó la
marcha de las Economías Regio-
nales para el 4 de noviembre.
La lucha continúa y, segura-

mente, de aquí a fin de año ten-
dremos varias jornadas,
además de la importante recor-
dación del 20 de diciembre, del
Argentinazo. n
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Losmeses que transcurrieron
entre el fin de la primera huelga
en las estancias santacruceñas y
el comienzo de la segunda, es de-
cir entre febrero y septiem-
bre/octubre de 1921, estuvieron
plenos de conflictos parciales. Los
terratenientes afilaron sus armas,
y junto a la conformación de la
Liga Patriótica como banda pa-
ramilitar “con 200 brigadas de
milicianos al servicio de los es-
tancieros” (Otto Vargas, EEll  mmaarr--
xxiissmmoo  yy  llaa  rreevvoolluucciióónn  aarrggeennttiinnaa,
Tomo 2), armaron una filial de la
Asociación del Trabajo, para po-
der contratar rompehuelgas.
Por el lado de los obreros, el

secretario de la Sociedad Obre-
ra de Río Gallegos, Antonio So-
to, mientras enfrentaba rupturas
por parte de los dirigentes que
respondían a la FORA sindica-
lista, recorría las estancias fede-
rando a los peones y constatando
que los estancieros no cumplían
con el acuerdo firmado con el aval
del gobernador Ángel Iza y del te-
niente coronel Varela. Estos dos
habían partido de Santa Cruz ha-
cia Buenos Aires.
En estos meses la Sociedad

Obrera impulsa una huelga en el
Frigorífico Swift de Río Gallegos,
donde las condiciones de trabajo
mostraban cómo esta empresa
imperialista imponía contratos
de trabajo con condiciones feu-
dales. Osvaldo Bayer publica en
LLooss  vveennggaaddoorreess  ddee  llaa  PPaattaaggoonniiaa
ttrráággiiccaa un “Contrato de locación
de servicios” que es elocuente:
además de un irrisorio salario, es-
tablecía que se descontaría el va-
lor del pasaje “desde Buenos Ai-
res”, donde se contrataban a los
obreros. Del tiempo de viaje, “La
Compañía” pagaba sólo cuatro
horas por día. Ya en Gallegos o en
San Julián, donde estaban los fri-
goríficos, “El contratante se com-
promete a trabajar por el sueldo
arriba fijado todas las horas ne-
cesarias durante el día que le se-
an requeridas por la Compañía”.
El Swift retenía como “garantía
hasta la finalización del contra-
to” una parte del salario conveni-
do, pero “si el contratante no
cumpliera estrictamente con las
obligaciones aquí estipuladas o si
contribuyera de cualquier mane-
ra que fuera, ya sea directa o in-
directamente a disturbios u obs-
taculizaciones del trabajo, per-
derá la cantidad así retenida”.
El 25 de marzo la Sociedad

Obrera decreta la huelga, que se
mantiene una semana, y es de-
rrotada. El gobernador Yza le or-
dena al jefe de policía que “arre-
gle el conflicto”, quien le plan-
tea a los obreros que puede haber
arreglo si se separan de Soto. Los
trabajadores, venidos de Buenos
Aires y casi sin contactos con la
sociedad de Gallegos, no aguan-
tan el estar sin cobrar más de una
semana y, aislados, vuelven al tra-
bajo “en las condiciones en que lo
habían abandonado sin modifi-
caciones en pro ni en contra”, di-
ce el periódico La Unión. n
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Las grandes
huelgas en 
Santa Cruz (8)

JUAN CARLOS ALDERETE, PRESIDENTE DEL
PTP, EN EL  PLENARIO DE MENDOZA

UN ENCUENTRO CON COMPAÑEROS DE LAS LUCHAS

¡AHORA CON PERSONERÍA!

Gran acto del PTP 
de Mendoza



Se realizó un acto, en una tarde de
intenso calor, frente al mural conme-
morativo realizado en lugar de su ase-
sinato en el barrio de Tolosa de la ciu-
dad de La Plata. Se inició entonan-
do las estrofas del Himno Nacional y
luego se dio lugar a los oradores.
Por la JCR, el camarada Marcos

dijo: “Enrique es un ejemplo para
nosotros, sobre todo para los más
jóvenes, en la pelea que tenemos que
dar por formarnos, por aprender la
verdadera historia, y conocer la re-
alidad para poder transformarla.

Frente a un sistema que nos quiere
ignorantes.
“Muchos de los que estamos acá

somos jóvenes, estudiantes secunda-
rios, universitarios, obreros, campe-
sinos, de los barrios que no vivimos
esa época. Y estos homenajes sirven
para conocer la historia de nuestro
pueblo, y para recordar que ellos son
ejemplos, ejemplos de verdad, de car-
ne y hueso. Que no se vendieron, que
no se entregaron y que hay un par-
tido y una juventud dispuestos a dar
la vida por la revolución, por nuestro

pueblo y por nuestra patria.
“Mi vieja me contó que Enrique era

jodón, jodón como así… jodón, eso
también es un ejemplo, porque des-
pués de haber pasado por cárceles, de
vivir etapas muy duras, siempre jodía...
demostrando que la felicidad es la lu-
cha. Y que no digan nunca, porque un
día nos verán sonriendo”.
Luego el camarada Saúl dirigió la

palabra por el PCR: “Cuentan que por
ese entonces había una militancia y
un estado de deliberación muy im-
portante, y Nuestro partido, el par-
tido de Enrique, planteaba que para
avanzar por un camino de liberación,
el pueblo debía aplastar los intentos
golpistas que se estaban preparando

el golpe de un lado y del otro.
“La posición antigolpista, fue una

postura difícil. Pero en las dificulta-
des se templó este Partido. Así nos
enseñaron nuestros compañeros más
experimentados, y así nos enseñó
Enrique. Hasta el último momento,
hasta en la situación más complica-
da, un verdadero comunista revolu-
cionario, un verdadero patriota, no
calla su verdad y pone el cuero para
bancarla. Hoy podemos ver a la ca-
ra a todos sus compañeros, a los fa-
miliares, amigos y vecinos de Enri-
que y decirles que este partido, por
el que Enrique entregó su vida, nun-
ca se borró. Nunca se calló. En las
épocas más difíciles se quedó del
país. “Ni Enrique, ni su familia, ni
ningún compañero del PCR hizo, lo
que hizo la familia de quien hoy nos
gobierna. Familia que pasó de tener
7 empresas en 1973, a tener 42 em-
presas finalizada la dictadura.
“Por eso, frente a tu compañera

Yiya, a tus hijas y nietos, querido En-
rique, es nuestro deber homenaje-
arte y retomar tus banderas. Así me
afilié un día a tu partido, donde no
me esperaron honores sino un pues-
to de lucha, junto a tus compañe-
ras y compañeros. Porque no me
ganó el escepticismo y la idea de que
es en vano pelear por la Revolución.
Tenemos un gran desafío, y es unir
todas estas luchas, coordinarlas mul-
tisectorialmente, poner cada necesi-
dad y cada propuesta en un progra-
ma para una salida de conjunto”.
Al finalizar el acto, se entonaron

las estrofas de La Internacional. n
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UN COMPROMISO DE HONOR

Daniel Winer
¡Presente!

El martes 6 de diciembre en el
hall de la Facultad de Ingeniería de
la Universidad de Buenos Aires re-
alizamos un nuevo homenaje a Da-
niel Winer, a 42 años de su asesina-
to. Winer, militante del PCR era al
momento de su secuestro secretario
gremial del CEI (Centro de Estu-
diantes de Ingeniería).
Con una importante presencia de

compañeros, el acto comenzó le-
yendo un volante que se repartió en
la misma Facultad, a los pocos días
en que se conociera su secuestro y
asesinato. En el mismo se señalaban
claramente los responsables de su
asesinato y el objetivo de acallar la
posición antigolpista del PCR.

A continuación dirigió unas pala-
bras Mirta, estudiante de esa facul-
tad durante la dictadura militar: “En
esa época, policías armados nos revi-
saban a la entrada y había guardias
en los pasillos. Encontrar la manera
de reunirse y organizarse era parte de
la lucha. La memoria de Daniel era
un compromiso, una responsabili-
dad, también un orgullo, Visitába-

El 4 de diciembre cientos de
camaradas, amigas y amigos nos
juntamos en el balneario munici-
pal de Centenario para llevar ade-
lante el Picnic del PTP. 

Se realizaron los torneos de fút-
bol femenino y masculino René
Salamanca y Ni un pibe menos
por la droga. En el escenario prin-
cipal se presentó el grupo folclóri-

co Última tranquera, y luego hicie-
ron sus presentaciones la cuenta-
cuentos Liliana Jovanovich y Ana
Alonso, con un show de stand up.
El pelotero y los juguetes infla-

bles fueron furor entre los más
pequeños. A las 16.30 se dio inicio
al Bingo Ni una menos, vivas nos
queremos.
La mesa del hhooyy y la literatura

fue un éxito, y en los piqueteos re-
alizamos varias afiliaciones al PTP.
Fue una exitosa jornada bajo la

consigna “Por la unidad de nues-
tro pueblo para enfrentar el ajuste
y la entrega”. n
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El jueves 8 despedimos a nues-
tro querido y entrañable camara-
da Tete. Un compañero de esos im-
prescindibles que fue parte de ese
torrente de jóvenes que protago-
nizó el Argentinazo y encontró en
la JCR su puesto de lucha.
Reconocido por su humildad

y compañerismo, fue un gran
constructor del Partido en el
movimiento obrero, con quien
compartimos años de luchas,
con alegrías, tristezas, frente a
grandes adversidades pero siem-
pre con la convicción de nunca
dejar de luchar para transfor-
mar la realidad.
Nos deja un legado muy

grande que debemos valorar pa-
ra poder  realizar los objetivos

ASESINADO POR PATRIOTA, ANTIGOLPISTA Y COMUNISTA REVOLUCIONARIO

Homenaje a Enrique Rusconi

revolucionarios por los que lucha-
mos y a los que él le dedicó tantos
años de su vida.
¡Hasta la victoria siempre,
Tete! n

PCR DE SANTA FE

Hasta la victoria siempre, Tete
mos regularmente a los padres y tam-
bién a la familia de Tuqui (compañero
de Daniel que estaba preso)”.
Para finalizar Arnoldo Gómez hi-

zo una breve reseña de la historia de
lucha de Daniel, de su cárcel duran-
te la dictadura de Onganía, de la du-
ra disputa que se vivía en el país don-
de se preparaba el golpe militar y la
firmeza de nuestro partido en seña-
lar que ese era el enemigo a enfren-
tar. “La lucha antigolpista fue una
de las últimas batallas en las condi-
ciones de la existencia del socialis-
mo y de ahí para acá vivimos una
época de reacción y a contraco-
rriente. Levantar esas banderas, le-
vantar a Daniel, tiene una única
razón de ser, que es llegar hasta acá
para crear las condiciones y hacer
posible una situación revoluciona-
ria y replantear las banderas del so-
cialismo y la lucha por el comunis-
mo. Acá estamos y por eso decimos
hasta la victoria siempre Daniel”. n

APROVECHEMOS 
LAS FIESTAS PARA
AUMENTAR LA VENTA

Rifas:
cierre el
miércoles
1 de enero

Las rifas de $25 y $50 han
sido muy útiles para sostener
los micros del exitoso picnic
central y avanza su venta en el
resto del país. Cada zona debe
girar el 20% del total recibido
para que nacionalmente
sostengamos los premios. Pocas
zonas han girado y es
importante que estos giros
lleguen antes de fin de año.

El miércoles 4 de enero de
2017 cerramos las rifas de
mayor valor. Cada zona tiene
que mandar el detalle de los
números vendidos y el giro con
el 50% del importe. Cerramos
el año abriéndole la mano al
gobierno de ricos para ricos de
Macri, un año de avances
políticos del Partido.

¡Aprovechemos estos días
para un cierre generoso de
las rifas! n

PROVINCIA DE NEUQUÉN

Exitoso picnic
en Centenario

El miércoles 7 de diciembre 
al cumplirse 42 años de su
asesinato, familiares,
camaradas y amigos nos dimos
cita para rendir homenaje 
a Enrique Rusconi. 



El jueves 8 de diciembre
se realizó la Marcha de
la Resistencia en Plaza
de Mayo, convocada
por las Madres Línea
Fundadora que integran
Mirta Baravalle, Norita
Cortiñas y Elia Espen,
entre otras.

Gran cantidad de compañeras y
compañeros rodeó a estas Madres
que son ejemplo de lucha para todo
el pueblo, y que “Jamás cambiaron
la lucha por el silencio, ni renuncia-
ron a la lucha contra la impunidad
de ayer y de hoy”, como dice el En-
cuentroMemoria Verdad y Justicia
en su documento convocante a esta
marcha.
Bajando otro escalón en un ca-

mino que parece no tener fin, el sec-
tor de Hebe de Bonafini hizo una
provocativa convocatoria a marchar
bajo la consigna “Cristina conduc-
ción”. Volvió a mostrar qué poco le
interesa la pelea por las libertades
democráticas.
De la marcha convocada por las

Madres Línea Fundadora partici-
paron organizaciones de derechos
humanos como la Asociación de Ex
Detenidos Desaparecidos, Liber-
pueblo, Comisón deHomenaje a las
Madres de Plaza de Mayo de Quil-
mes, Asamblea Permanente por los
Derechos Humanos de La Matan-
za, HIJOS ZonaOeste y Correpi; or-
ganizaciones sociales y políticas co-
mo el PCR y la CCC, el Movimiento
de Estibadores Portuarios de Pie. Se
destacaba la presencia de muchos
jóvenes que respondían con un ¡pre-
sente! Al nombre de cada uno de los
desaparecidos que se leyó a lo lar-
go de toda la marcha. En el arran-
que estuvieron el premio Nobel de
la Paz Adolfo Pérez Esquivel, y diri-
gentes como Diana Kordon de Li-
berpueblo, Luciano Nardulli de la
CCC, Nina Brugo de UP, entre mu-
chos otros.
En un momento, se realizó un

sentido homenaje a la fundadora de

Madres, Azucena Villaflor, cuyas ce-
nizas están enterradas al pie de la
Pirámide de Mayo.

“Ningún gobierno va a poder
borrar la verdadera historia”
Nora Cortiñas, que junto al res-

to de las Madres Línea Fundadora
trató de marchar todo lo que su de-
cisión de lucha obligaba a sus pies
cansados, nos decía que es muy im-
portante el acompañamiento de los
jóvenes “y que lo necesitamos hasta
que se abran los archivos y nos di-
gan qué pasó con cada uno de los de-
saparecidos, y para que el país entre
a un estado de bienestar, que cese el
ajuste y la gente tenga trabajo. Las
miles de personas que están siendo
despedidas no tienen más recursos
ni dónde ir a trabajar. Queremos la
libertad para todos los presos polí-
ticos. Queremos no haya más vio-
lencia institucional, ni más violen-
cia sexual hacia los niños y niñas.
Es unamarcha que abarca todos los
deseos que tenemos para que el país
viva en un respeto de cada uno y po-
damos tener una verdadera demo-
cracia. Por eso decimos no a Mon-
santo, no a la ley antiterrorista ni al

protocolo contra los piquetes. Que-
remos que no haya discriminación
y que se mejore todo lo que anda
mal. No queremos más que se es-
tropee la tierra con el fracking ni que
se lleven las riquezas que tenemos,
encima sin pagar impuestos ni re-
galías”, decía Nora.

Sobre los rumores de que el go-
bierno de Macri quiere levantar el
feriado del 24 de Marzo, Cortiñas
nos decía: “Es ridículo que digan
que sacan el feriado. El 24 de mar-
zo es el 24 de marzo. Caiga lunes,
martes miércoles… sea feriado o no,
el 24 de marzo vamos a estar en la
calle y vamos a recordar. Ningún go-
bierno, ni por ley, por decreto o por
capricho va a poder borrar la ver-
dadera historia de la Argentina. Y
volvemos a reafirmar que es falsa la
teoría de los dos demonios. Sobre
los 30 mil desaparecidos yo les di-
go a los integrantes del gobierno que
son de la comunidad judía, qué
dirían si yo dudara del holocausto.
Que dejen de tomar a los desapare-
cidos, a los asesinados, a los tortu-
rados, como un número, en vez de
tomarlos como personas, cada uno
con su historia”.

“Estas Madres
resistieron siempre”
La compañera Diana Kordon, di-

rigente del PCR e integrante de Li-
berpueblo nos decía que “esta mar-
cha es muy importante. Nosotros
estamos acompañando a las madres

que nunca bajaron las banderas:
Nora Cortiñas, Mirta Baravalle, Elia
Espen, y a Madres que en todo el
país han estado durante todos es-
tos años continuando la resistencia
a políticas injustas y de represión,
y que han sostenido además laMar-
cha de la Resistencia durante todo
este período. También nos parece
muy importante porque hay una
política del gobierno de Macri de
avanzar sobre conquistas democrá-
ticas del pueblo argentino para ha-
cer pasar sus planes antipopulares
y antinacionales. Más que nunca te-
nemos que reforzar la lucha de-
mocrática. Nos parece que la am-
plia concurrencia a esta con-
vocatoria de las Madres, que no tu-
vo ninguna publicidad ni contó con
ningún aparato, es una expresión
de esa necesidad política”.
Sobre la convocatoria de Bonafini

bajo consigna “Cristina conducción”,
Diana Kordon nos decía que “es de
mucha gravedad, porque nosotros
siemprehemosplanteado, al igual que
lo hizo históricamente Pérez Esqui-
vel, que la función que tenemos los
organismos de derechos humanos es
denunciar las violaciones a los dere-
chos humanos que produce el Esta-
do, independientemente de las posi-
ciones personales que todos podamos
tener como militantes políticos que
somos. Está claro que hay una políti-
ca excluyente, que quiere capitalizar
política de derechos humanos a favor
de la consigna “Cristina conducción”,
que no permite vasos comunicantes
de ninguna naturaleza.
Por su parte, Carlos “El Sueco”

Lordkipanidse, de la Asociación de
Ex Detenidos Desaparecidos, nos
decía, megáfono en mano al frente
de la marcha de las Madres Línea
Fundadora: Estamos en la marcha
de la resistencia de lasMadres de Pla-
za de Mayo que han sabido mante-
ner la lucha en todos estos años, y
quemientras nosotros estábamos de-
tenidos en los centros clandestinos,
ellas tuvieron el valor de venir acá a
plantear la marcha de la resistencia.
Es un agradecimiento enorme a las
que no bajaron las banderas nunca.
Ni durante los últimos años ni aho-
ra. Por eso estamos acá”. n
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MARCHA DE LA RESISTENCIA EN PLAZA DE MAYO

Con lasMadres que no
bajaron las banderas
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Los desocupados y precarizados
de la CCC se reunieron en las insta-
laciones del SAON seccionalMar del
Plata para analizar los últimos acon-
tecimientos políticos y reivindicati-
vos donde va tomando cuerpo la ley
de Emergencia Social que ya tiene
media sanción de Diputados.
Se leyó un guión donde se plan-

teaban las novedades y cómo se le
abrió la mano al gobierno en este
punto.Más de 100 compañeros par-
ticiparon representando a diez ba-
rrios de la ciudad.

Fue muy importante la delega-
ción de zona Norte costera y del
Puerto. Hubo varias intervenciones
donde se reflejaron las necesidades
imperiosas que tienen los com-
pañeros, ubicando el blanco en el
gobierno y su política de ajuste y
hambre. Fue importante la votación
a mano alzada para una jornada de
lucha -para antes de la Navidad- si
no se concretan las promesas de ayu-
da alimentaria y se avanza con la
Emergencia Social, a coordinar con
los movimientos hermanos.
El compañero Maciel también

planteó la necesidad de enfrentar es-

ta política en todos los planos y, en
lo político, avanzar con la confor-
mación de un frente popular.
Se valoró mucho el round gana-

do y se vio que no había que con-
fiarse y estar atentos por si no se
cumple el acuerdo o se cumple a
medias. Que debíamos seguir el ca-
mino de la lucha y fortaleciendo la
organización.
Entre mates y aplausos a los

oradores fue terminando la asam-
blea. Al retirarse los compañeros,
con alegría a sus barrios, prea-
nuncian nuevas luchas y conquis-
tas para los de abajo. n

Ningún gobierno, ni
por ley, por decreto o
por capricho va a poder
borrar la verdadera
historia de la Argentina.
Y volvemos a reafirmar
que es falsa la teoría
de los dos demonios.

DEBATIERON SOBRE LA EMERGENCIA SOCIAL

Asamblea general de la CCCmarplatense
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En un marco de unidad
y gran entusiasmo, el
Frente Social y Popular
despidió el año con un
almuerzo que también
fue un festejo por el
primer año de trabajo
en las diferentes ban-
cas, provinciales y
municipales, acom-
pañando las luchas de
la provincia.

Durante el almuerzo llevado a
cabo en el club Atlético y Social
Unión y Progreso de Rosario, los re-
ferentes de las diferentes fuerzas que
integran el FSP dieron su saludo y
dejaron planteadas las tareas de ca-
ra al 2017, año de elecciones locales
en toda la provincia.
EstuvieronMauricio Cornaglia y

Marianella Scocco por Propuesta
Sur, Fernando Rey por Patria Gran-
de, Aberto Cortez por el Partido So-
cialista Auténtico, Américo Cena por
Unidad Popular, Facundo Peralta
por Causa. Luis Molinas por el Par-
tido del Trabajo y el Pueblo expresó:
“Nosotros festejamos un año de

haber logrado las bancas, pero atrás
hay muchos años de trabajo de la
construcción de esta fuerza política,
con unidad de muchas fuerzas or-
ganizadas que desde hace mucho
queremos que esta provincia cam-
bie de rumbo y deje de sangrar ri-
quezas por las barrancas del río Pa-
raná, deje de ser el paraíso de los
vendedores de drogas, narcotrafi-
cantes y lavadores”.
También remarcó la necesidad

de profundizar la construcción y
ampliación del Frente Social y Po-
pular explicando que “2015 fue un
año de triunfo, 2016 fue un año de
trabajo, 2017 tiene que ser el año

de la unidad y la ampliación del
FSP para conseguir representación
en una cantidad de ciudades de la
provincia de Santa Fe, para hacer
más cercano el sueño que nos mue-
ve a todos, una Santa Fe sin explo-
tadores, sin monopolios, sin terra-
tenientes, una Santa Fe digna de
ser vivida por los trabajadores, que
hoy sufren los despidos de Acindar,
Triangulo Color, Bhaco. Una pro-
vincia donde no haya desocupación,
donde no se vaya a pasar de nue-
vo una navidad con hambre, don-
de los originarios sean respetados
en sus derechos y en su cultura”.
De cara a los desafíos que están

por delante, Molinas llamó a “tra-
bajar en el 2017 pormás unidad, pa-
ra ampliar este frente porque son
miles los santafesinos que compar-
ten los postulados y la acción del FSP
y esto tiene quemanifestarse el pró-
ximo año en las luchas y en las elec-
ciones”.
Sobre el final de la jornada, y pre-

vio al cierre musical de la tarde, to-
maron la palabra los diputados pro-
vinciales Carlos Del Frade y
Mercedes Meier.

Hacer posible lo necesario
Meier remarcó que “fue un año

importante para el trabajo de las
mujeres, un año donde Santa Fe re-
cibió al Encuentro Nacional deMu-
jeres, donde pudimos decir que no
queremos ni una menos, que que-
remos políticas para nuestra vida, y
todo eso tuvo su eco en la cámara de
Diputados. Tal es así que el año que
viene que vamos a ir a conseguir to-
das las bancas y los concejales que

podamos, y van a tener que estar
preparadas las compañeras mujeres
porque tenemos que ser candidatas
en todos los lugares donde podamos,
y prepárense los compañeros varo-
nes para ayudar a que las compañe-
ras ocupen esos cargos”.
Sobre la importancia de la re-

presentación conseguida en la Le-
gislatura y de cara a los desafíos que
vienen, Mercedes recordó que este
año “no solo logramos que nuestras
bancas sean un altavoz de las luchas

de la provincia sino que hemos po-
dido cuestionar, porque los que ge-
neramos las riquezas somos cada vez
más pobres. Ahora vamos a un 2017
donde sigamos creciendo para ha-
cer posible lo necesario”.
A su turno Carlos Del Frade re-

marcó la importancia de la cohe-
rencia política y la responsabilidad
del trabajo realizado. “Estamosmuy
contentos y felices, y queremos que
se lleven una tarea muy importan-
te, cuando les contamos que fuimos
los que más laburamos, pónganse
orgullosos porque eso es para uste-
des. Cuando muchos les digan que
la política sirve solamente para ro-
bar, ustedes díganle: yo conozco, yo
voté a dos diputados provinciales
que hicieron más de 230 proyectos
este año y no faltaron nunca!”
Y agregó: “pusimos la cara y el

cuerpo siempre, porque para noso-
tros es una obligación, primero con
ustedes que pusieron el cuerpo por
nosotros en la militancia. No trai-
cionamos a ninguno de los 92.075
que nos votaron.”
Haciendo un repaso por las lu-

chas que este año tuvieron su refle-
jo en el trabajo legislativo, Del Fra-
de recordó: “estuvimos brindando
apoyo a los trabajadores de Acindar,
hablando de la necesidad de la trans-
ferencia de bienes de la empresa a
los trabajadores, también estuvimos
en asambleas de los trabajadores del
Italiano, donde en asamblea los la-
burantes desconocieron a la buro-
cracia sindical y nos eligieron a no-
sotros para representarlos en lamesa
de negociación. También nos pasó
en Arzinc, donde la empresa echó
como trapos viejos a 200 trabaja-
dores, y ahí también junto a noso-
tros los trabajadores definieron el
plan de lucha en asamblea y para
nosotros es un privilegio hacerlo”.
El diputado remarcó que “esta-

mos en las luchas grandes y en las
pequeñas, así como también estu-
vimos en las luchas de los barrios
como Tablada contra el narcotrá-
fico, o de los vecinos de Empalme
que consiguieron la expropiación
de los terrenos”.
Finalmente remarcó que “estos

triunfos solo se pueden sostener
si el año que viene se votan las lis-
tas del FSP en cada ciudad y en
cada pueblo, celebrar este primer
año es celebrar también el desafío
de una fuerza política que es de
izquierda, que es sensible, que tie-
ne humanismo, que escucha, pe-
ro que dice con precisión quienes
son los que producen el dolor en
nuestro pueblo”. n

2017 TIENE QUE SER EL AÑO DE LA UNIDAD Y LA AMPLIACIÓN DEL FRENTE

Despedida de año
del FSP de Santa Fe

Se logró un triunfo
contundente: continuidad
laboral y reinicio de un proceso
de pases a planta permanente
de más 15 mil trabajadores
precarizados.

En el marco de una jornada de
lucha provincial el 6 de diciembre,
ATE bonaerense marchó al Minis-
terio de Economía donde nuestros
delegados paritarios volvieron a re-
chazar la oferta del gobierno. Y por
la tarde, tras la conferencia de la go-
bernadora María Eugenia Vidal, el
gremio consideró un triunfo el anun-
cio de continuidad laboral para los
trabajadores mensualizados, beca-
dos y monotributistas, y el inicio de

un proceso de pases a planta per-
manente de cerca de 15 mil trabaja-
dores precarizados en el estado bo-
naerense.
Respecto a la oferta paritaria, el

secretario general, Oscar de Isasi,
dijo que: “La propuesta de aumen-
to del 2,9% para el último trimestre
del año no recupera el poder adqui-
sitivo perdido en el 2016 y tampoco
cubre la inflación de ese periodo. En
lo que hace a la oferta salarial para
el 2017 ronda el 11,9% de aumento,
mientras el propio gobierno reco-
noce para ese mismo periodo una
inflación no menor del 17%”.
Denunciamos el rol lamentable

de los sindicatos amarillos y ami-
gos del poder, como UPCN, Soe-

me, Salud Pública y Fegeppba, que
fueron quienes firmaron la mise-
rable paritaria y condenaron al
hambre a miles de trabajadores del
Estado provincial. Asimismo, con-
vocamos a todos los trabajadores
a construir la mayoría necesaria
para no depender más de los trai-
dores y firmar paritarias a favor de

los trabajadores, a que se afilien
a nuestra ATE y elijamos delega-
dos por sector, y juntos protagoni-
cemos la lucha por un salario dig-
no, pase a planta permanente y
mejores condiciones de trabajo.
ATE ratificó el pedido de un au-

mento salarial nomenor al 22% pa-
ra la última etapa de 2016 y recom-

poner la deuda histórica del sala-
rio frente a la inflación. Y convoca a
los estatales a organizarse en todos
los sectores de trabajo en defensa del
salario, la fuente laboral, por las me-
joras en las condiciones de trabajo
y para reabrir las paritarias el año
próximo. n

COMUNICADO DE COMISIÓN DIRECTIVA ATE QUILMES

ATE Provincia de Buenos Aires
rechazó la oferta salarial

MERCEDES MEIER, DIPUTADA POR EL FSP.



Al salir esta edición a la calle, una
multitud rodeaba el Congreso recla-
mando que el Senado le dé sanción
definitiva a esta Ley, que establece un
aumento de 30 mil millones de pe-
sos en el presupuesto estatal para pro-
gramas de trabajo, lo que beneficiará
a decenas de miles de personas hoy
afectados por esta política de ajuste.
Desde el mismo comienzo del go-

bierno macrista, que con sus medi-
das profundizó el hambre y la pobreza
que venía de los años kirchneristas,
la CCC planteó con sus movilizacio-
nes la necesidad de que se tomenme-
didas para paliar las crecientes nece-
sidades populares. Así se discutió por
febrero de este año en el Plenario Na-
cional de la Corriente en Cafayate
(Salta), donde se planteó la necesi-
dad de declarar una Emergencia So-
cial. Con ese objetivo, buscó la uni-
dad con otros sectores.
A partir de la marcha de San Ca-

yetano a Plaza de Mayo, se redobló
la pelea por la ley de emergencia, en
unidad con la Confederación de Tra-
bajadores de la Economía Popular y
Barrios de Pie. Vinieronmuchasmar-
chas, cortes y ollas populares en todo
el país. En ese recorrido estuvo lamar-
chade lasEconomíasRegionales aPla-
za deMayo a principios de noviembre,

y se plasmó la unidad de acción de las
tres organizaciones con la CGT, que se
expresó en el acto conjunto del 18 de
noviembre.

El trabajo en el Congreso
Desde el PTP y el PCR, aún sin re-

presentación parlamentaria y en es-
trecha colaboración con la CCC, nos

dimos un trabajo para acompañar las
grandesmovilizaciones populares con
iniciativas en el Congreso. Así se hi-
zo una meticulosa articulación con
diputados y senadores de distintas
bancadas. Se elaboraron proyectos de
Ley, se realizaron audiencias en la Cá-
mara de Diputados y Senadores, has-
ta que después de la histórica mar-

cha del 7 de agosto se dio forma a la
Ley de Emergencia Social que se pre-
sentó en el Senado, y terminó apro-
bada con el voto de 50 senadores.
El gobierno trató de maniobrar e

incluso Macri dijo que iba a vetar la
ley de emergencia que venía del Se-
nado si Diputados la aprobaba.
Como lo que se buscaba no era un

hecho testimonial, sino resolver las
necesidades más urgentes de los que
menos tienen, a pesar de contar con
los votos suficientes para su apro-
bación en diputados, las organiza-
ciones populares contestaron redo-
blando la lucha y con el acto del 18
junto a la CGT que forzaron al go-
bierno a abrir una negociación por la
Ley de Emergencia Social.
Fruto de toda esta lucha se ter-

minó logrando un acuerdo con los
ministros de Desarrollo Social y de
Trabajo el 23 de noviembre, donde
se estableció el aumento del presu-
puesto social en 30 mil millones de
pesos en tres años y el gobierno tuvo
que acordar el tratamiento de la ley
de emergencia en las sesiones extra-
ordinarias, para su promulgación an-
tes de fin de año.

Puntos destacados de la ley
La ley aprobada en Diputados de-

clara la emergencia social hasta di-
ciembre del 2019 y establece un re-
fuerzo adicional de las partidas en
unos 30.000 millones de pesos, pa-
ra lo cual se autoriza al jefe de Ga-
binete a hacer las reasignaciones pre-
supuestarias para garantizar los
fondos necesarios.
El proyecto tiene comoobjeto “pro-

mover y defender los derechos de los
trabajadores y trabajadoras que se de-
sempeñan en todo el territorio nacio-
nal en la economía popular conmiras
a garantizarles alimentación adecua-
da, vivienda digna, educación, ves-
tuario, cobertura médica, transporte
y esparcimiento, vacaciones y protec-
ción previsional”. Además dispone la
creación del “Consejo de la Economía
Popular y el Salario Social”, que estará
integrado por un representante del
Ministerio de Desarrollo Social, otro
delMinisterio de Trabajo, uno delMi-
nisterio de Hacienda, y tres de las or-
ganizaciones sociales que estén ins-
criptas en el registro respectivo.
Asimismo, establece la creación de

unRegistroNacional de la Economía
Popular (Renatrep) “a los efectos de la
inscripción de los trabajadores de la
Economía Popular que serán alcan-
zados por los beneficios del Registro”.

EL MARTES 6, CONCENTRACIÓN
FRENTE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Conversamos con el
compañero Ezequiel
Antognini, delegado
paritario de los
trabajadores del
Astillero Río Santiago
e integrante de
la Agrupación
La Proa en la CCC.

El tema de las leyes navales arran-
ca allá por el año 98, cuando los com-
pañeros del Astillero vieron la nece-
sidad de que vuelva a haber leyes para
la industria naval en la Argentina por-
que se había derogado todo con el go-
bierno deMenem. Elaboraron dos le-
yes: el Fondo de Desarrollo dela

Industria Naval (Fodin), y la de
Transporte por agua con reserva de
carga. Esas dos leyes las discutieron
todos los trabajadores, y se aproba-
ron en asambleas de sector y general.
Hasta el año pasado esas leyes se vi-
nieron presentando en la Cámara de
Diputados y nunca se aprobaron.
En el 2013, con el gobierno kirch-

nerista, toman la decisión de enviar
una ley para la industria naval, que
la elabora el diputado Gastón Haris-
pe. Esta ley planteaba un fondo fi-
duciario, una sociedad anónima de-
pendiente del gobierno. En el ARS
estuvimos debatiendo durante dos
días en asamblea general, en total
nueve horas de discusión, y defini-
mos que nos quedábamos con las le-
yes que veníamos impulsando, y no
apoyar la Ley Harispe.
El año pasado, en agosto, se reú-

ne la Comisión de Intereses Maríti-

LAS LEYES NAVALES Y EL ASTILLERO RÍO SANTIAGO

“ElAstillero está en peligro”

Elmartes 6 de diciembre,
la Cámara de Diputados
aprobó por 227 votos
el proyecto de ley de
Emergencia Social
por el que vienen
peleando en las calles
miles de compañeras
y compañeros
desde hace meses.

UN PASO EN LA LUCHA CONTRA EL HAMBRE

La Ley de
Emergencia Social

LOS TRABAJADORES DEL ASTILLERO RÍO SANTIAGO MARCHARON A PIE HASTA LA GOBERNACIÓN PARA HACER OIR SUS RECLAMOS



Funcionales al macrismo
La nota en la Cámara de Di-

putados la dieron los legisladores
del FIT, quienes fueron los únicos
que se opusieron a esta ley junto
al terrateniente sojero y diputado
salteño Olmedo. Eso sí, no se ani-
maron a votar en contra y se abs-
tuvieron.
Las intervenciones de los di-

putados Néstor Pitrola y Soledad
Sosa están llenas de falsedades, y
como es común en los trotskistas,
llenas de chamuyo de izquierda
para justificar una posición de de-
recha. La más importante es que
lo conseguido con esta ley no es
sólo para las tres organizaciones
sociales que la impulsaron, sino
que se ha logrado un aumento en
los programas sociales, en la Asig-
nación Universal por Hijo y en las
partidas alimentarias que benefi-
ciarán a miles y miles de com-
pañeras y compañeros indepen-
dientemente de su pertenencia o
no a alguna organización.
De la famosa “tregua” que según

ellos, y también según algunos
kirchneristas y sectores vinculados
al PC, se firmó, basta ver las calles
de la Capital y demuchas otras ciu-
dades en estos días, donde la CCC,
la CTEP y Barrios de Pie han se-
guido movilizadas por una gran
cantidad de reclamos.
El FIT trata con sus mentiras

de ocultar que estuvieron lejos de
esta lucha, más preocupados en re-
solver su interna electoralista que
en resolver las necesidades popu-
lares. Tan alejados de esta realidad
están que la diputada Sosa llegó a
decir que esta ley “No estaría sien-
do unamejoría para los cientos de
miles que se encuentran ya en
emergencia en nuestro país”.

Un gran triunfo político
y reivindicativo
El resultado de estos meses de

intensa lucha es un gran triunfo
político y reivindicativo, y una de-
rrota del gobierno. Ratifica una lí-
nea política de mantener con fir-
meza la lucha en las calles, y buscar
la unidad multisectorial para su-
mar la mayor cantidad de sectores
a la lucha por pararle la mano a la
política de ajuste deMacri. Lucha
por la que seguimos y seguiremos
en las calles, hasta lograr la con-
quista de tierra, techo y trabajo pa-
ra todos. n

mos de Diputados, y aparecen siete
leyes. Entre ellas la del Fodin, y otras
dos particularmente en discusión: la
de Harispe y la del diputado Martí-
nez Campos. Desde ATE presenta-
mos modificaciones a estos dos pro-
yectos, que ninguno de los dos aceptó.
Con el cambio de gobierno en pro-

vincia de Buenos Aires y en la nación
se para toda la discusión de las leyes.
Desde el gremio se siguieron reu-
niendo con Martínez Campos, y nos
enteramos que se podía tratar una ley
para la industria naval presentada
por el senador Luenzo. Se levantaron
sesiones de las comisiones, por lo que
supimos por el accionar del ministro
de Transporte Dietrich, con lo que vi-
mos que detrás de este proyecto es-
taba el gobierno y los intereses de sec-
tores de la industria naval. Hay que
tener en cuenta que por fletes se pa-
gan alrededor de cinco mil millones
de dólares al año, que se llevan las
cuatro o cinco grandes empresas que
tienen barcos en la Argentina.
En noviembre esa ley se aprobó en

la Cámara de Senadores. Nosotros le
decimos la ley Luenzo –Macri, que
tiene un fondo fiduciario que es una
sociedad anónima enmanos del Mi-
nisterio de Economía, que es quien
va a definir el uso de ese fondo. La ley
establece que para la marina mer-

cante durante los primeros siete años
se pueden traer barcos de afuera sin
pagar impuestos, la compra de bar-
cos rotos afuera para reparar acá. Otra
diferencia importante con la ley que
impulsamos los trabajadores es que
nosotros planteamos “reserva de car-
ga”, es decir que al menos el 50% de
la carga tiene que ser hecho en bu-
ques de bandera argentina. En la ley
aprobada se habla de “prioridad”, no
obliga a los armadores.
Nosotros vemos que con esta ley

el Astillero Río Santiago corre peli-
gro de desfinanciamiento. Porque el
gobierno de Vidal, con el ajuste que
viene llevando adelante no va a po-
ner plata en el ARS y va a usar la pla-
ta en otra cosa. Si esto lo unimos a la
Ley de Participación Público Priva-
da, que permite la asociación de las
empresas del Estado con las priva-
das, ese desfinanciamiento puede lle-
var a que capitales privados ingresen
al ARS y se lleva a cabo una privati-
zación encubierta.
Las leyes impulsadas por los tra-

bajadores enDiputados perdieron es-
tado parlamentario porque pasaron
dos años sin tratamiento. Ahora nos
enteramos que esas leyes se volvieron
a presentar, lo que es un avance para
que podamos empezar a negociar. Es-
tamos muy preocupados. En las po-

cas asambleas de sección que se han
hecho los compañeros están pidien-
do que el gremio llame a asamblea
general para debatir esta situación
y tomar posición.
Nosotros lo que afirmamos es que

la única ley que tiene mandato de los
trabajadores son las dos leyes que ve-
nimos peleando desde fines de los ’90.
Nuestra agrupación está sacando una
serie de volantes alertando del peli-
gro que corre el Astillero, porque es-
to no es como en el gobierno de Me-
nem, que venía de frente y te decía
“voy a privatizar”. Estos, como dijo
un compañero en una asamblea, “vie-
nen por la diagonal”. Es mucho más
peligroso. Por eso estamos peleando
una asamblea general para que los
compañeros tomemos una decisión
sobre el futuro del Astillero, que des-
de nuestro punto de vista está en pe-
ligro. Sabemos que queda una sola
sesión de Diputados este año, pero la
discusión por las leyes va a seguir se-
guramente el año que viene. Porque
tenemos en claro que las clases do-
minantes, los capitales privados, con-
juntamente con el gobierno de Ma-
cri han tomado la decisión de que
haya una ley para la industria naval.
Y la que impulsan favorece a los que
se vinieron llevando en pala cinco,
seis y hasta siete mil millones de dó-

lares, y que se la sigan llevando.

“Los muertos siempre los
ponemos nosotros”
En el ARS estamos con dos cons-

trucciones: la 79 y la 80, que son bu-
ques para Venezuela, el Eva Perón y
el Juana Azurduy. El Eva Perón ya
está botado, es decir en el agua, y
según los ingenieros se podría entre-
gar a fines del 2017. El Juana Azur-
duy tiene un tiempo bastante largo
hasta que sea tirado al agua. Hay una
serie de proyectos que dependen de
que la provincia ponga plata para sa-
lir de garantía de los constructores.
Esto se ha hecho en unamínima par-
te, por lo que una vez que se termi-
nen estos dos buques el futuro es in-
cierto. Durante el kirchnerismo, con
su doble discurso, nos dijeron que
teníamos trabajo para 25 años… eso
fueron sólo promesas.
Además, veníamos denunciando

cuestiones de falta de seguridad. En
febrero falleció un compañero aplas-
tado por un ascensor. Esto se discu-
tió en asambleas de sección, de las
que salió que no había inversión en
seguridad ni inversión tecnológica.
Las maquinarias son de 1953, cuan-
do se creó el ARS con Perón. En una
asamblea general discutimos y plan-
teamos que necesitamos alrededor de

50 millones de pesos para inversio-
nes en seguridad. Aparecieron 20mi-
llones, que fueron un paliativo. Ha-
ce poco en otra sección se electrocutó
un perro, y podría haber sido cual-
quier trabajador que pasara por ahí.
Hace tres semanas hicimos una

marcha a pie desde el Astillero hasta
la gobernación en La Plata, y conse-
guimos que se comprometan a poner
30millones de pesosmás. Así se com-
pletaría una inversión inicial. El tema
es que con esta política, como fue con
el kirchnerismo y ahora más, el ajus-
te los lleva a poner lamenor cantidad
de plata posible. El personal de con-
ducción del ARS sacó un volante di-
ciendo que el Astillero necesitaba pa-
ra su funcionamiento normal 210
millones de pesos el año que viene, y
el gobierno de la provincia hasta aho-
ra sólo aprobó 40 millones. Siguen
ajustando y pagamos los trabajado-
res. Por ejemplo, para una compra
normal de botines, cascos y ropa de
trabajo se necesitan entre cuatro y cin-
co millones de pesos. Yo fui a buscar
botines el otro día, porque los tengo
rotos, y no hay. Los compañeros, pa-
ra que el ARS salga adelante siguen
haciendo concesiones, pero el pro-
blema, comohemos dicho todo el año,
es que los muertos siempre los pone-
mos nosotros.n

Desde las organizaciones explica-
ron que si bien valoran como “un
gran logro” el consenso en torno al
proyecto de ley de Emergencia So-
cial “las respuestas de éste para di-
ciembre sonmuy escasas, y nada ase-
gura hasta ahora que cesará la
discriminación que sufrimos los de-
socupados de Santa Fe en relación a
la no llegada aquí del “Argentina Tra-
baja”, explicó Eduardo Del Monte,
dirigente de la CCC de Rosario.
Desde 10, hasta las 14 hs., se rea-

lizaron tres cortes de calle en Rosa-
rio, con un acto multisectorial, en la
entrada a Rosario (Autopista a Bue-
nos Aires y Av. de Circunvalación),
mientras que en la capital provincial
se realizó una marcha desde Desa-
rrollo Social de la Nación hasta laMu-

nicipalidad. La consigna de la jorna-
da de protesta estuvo centrada en una
“Navidad sin hambre, con trabajo y
en paz”.
Según las organizaciones, este re-

clamo también apunta a que “el go-
bierno de Lifschitz y Fein, más el go-
bierno de José Corral en la ciudad de
Santa Fe conformen con las organi-
zaciones de desocupados una comi-
sión que viaje a Casa Rosada a llevar
esta respuesta, este reclamo al go-
bierno nacional.
“El ajuste que aplica el gobierno

de Macri coloca al pueblo argentino
en una situación de navidad amarga.
Las organizaciones sociales que ve-
nimos luchando desde siempre pa-
ra que haya trabajo y respuestas en
lo social, venimos dando una pelea
muy dura, desde ya hace un año. Una
pelea unificada, reclamando que se
declare en este país la emergencia so-
cial, que se aborde urgentemente el
problema social y el problema de tra-

bajo en la Argentina”, expreso el di-
rigente de la CCC de Rosario.
También en elmarco de la protesta

se realizó una olla popular frente a la
Bolsa de Comercio local, en vigilia
por la votación de la Emergencia So-
cial, que finalmente tuvo media san-
ción en la Cámara de Diputados. En-
tre los reclamos también estuvo el
pedido de que se otorgue para estas
fiestas mil pesos por hijo, a cada chi-
co que cobra la asignación universal.
Que se haga extensivo a todos los pla-
nes sociales esos dos mil pesos de bo-
no de fin de año al Argentina Traba-
ja, que aumente la tarjeta alimentaria
de ciudadanía a mil pesos (hoy esta
apenas doscientos ochenta pesos), y
que se dé respuesta a los jóvenes en
el marco de la campaña nacional “Ni
un pibe menos por la droga”, abrien-
do centros gratuitos de control de
adicciones y evitando que los cierren
como está pasando con el Cepla en
zona norte de Rosario. n

Corresponsal

Organizaciones sociales
de Rosario y Santa Fe
encabezadas por la CCC,
Barrios de Pie, el Movimiento
Popular Libertador San
Martín y la CTEP realizaron
una serie de protestas el
6 de diciembre, reclamando
la inmediata implementación
en la provincia de los
programas nacionales de
trabajo Argentina Trabaja
y Ellas Hacen.

MOVILIZACIONES EN ROSARIO Y SANTA FE

Por unaNavidad
sin hambre, con
trabajo y en paz

JUAN CARLOS ALDERETE

“Es muy
fácil hablar y
criticar con
el estómago
lleno”

En un reciente reportaje para
el medio Conclusión, el
compañero Alderete contestó a la
pregunta sobre que “La firma del
acuerdo con el gobierno generó
mucha polémica” que “Yo le
puedo responder a todos los que
nos criticaron que siempre que se
debe llegar a un acuerdo se tiene
que otorgar alguna concesión.
Hubo espacios políticos que no
pueden explicar dónde estuvieron
durante todo este año, algunos de
ellos estuvieron movilizándose
frente a Comodoro Py, sin
defender los derechos de los
compañeros que menos tienen.
En cambio, otras especularon
electoralmente: me refiero al
Frente de Izquierda de los
Trabajadores, que a último
momento se acordó que había
que luchar por los más
desposeídos. De allí la
fundamentación que dieron en el
Congreso y no votaron a favor de
esta ley de emergencia. No
imagino qué le dirán a sus
propios compañeros que también
están mal y necesitan. Esta ley no
es la solución, es un parche y por
este motivo no vamos a dejar las
calles y si se va cumpliendo la ley
saldremos al espacio público por
otras reivindicaciones. El
kirchnerismo tampoco está
facultado para criticarnos, nos
han querido hacer creer que era
un gobierno popular, sin embargo
nos obligaron a estar en la calle.
Estuvimos en la calle antes y
también estaremos ahora”, y
agregó: “Nuestra urgencia es que
los compañeros puedan
sobrevivir en un contexto que día
a día se muestra mucho más
hostil. Esta es nuestra prioridad.
Porque es muy fácil hablar y
criticar con el estómago lleno”. n



Rerpoducimos una nota de
Ricardo Leguizamón, de la
Redacción de Entre Ríos Ahora.

En la casa de Nati la pobreza a
veces duele. Duele mucho.
Nati es mamá de un bebé de año

ymedio. Tiene 6 hermanos, un papá
fallecido hace dos años, una mamá
que sobrevive de planes sociales.
Eso que a veces suele llamarse

fatalidad ahora le ató un nudo en
la garganta: su hermano, único con
ingreso más o menos estable de di-
nero en la casa, quedó sin trabajo.
Estaba empleado en una empresa
de colectivos, tuvo un accidente, lo
intervinieron, algo falló, volvieron
a intervenirlo, seis meses inactivo
y lo que siguió fue lo que nadie es-
peraba: el telegrama de despido.
Desde hace tres días, comer se ha
vuelto un tema complicado en la
casa de Nati.
Nati, una piba que va a tercer año,

le mandó un whatsapp a Luis, el vi-
cerrector de la escuela secundaria a
la que asiste, en el sur de la ciudad:
“Hola, Profe. No podré ir hoy. Ando

descompuesta”.
Eso dijo Nati. Que anda des-

compuesta. Después, con esa
gramática mañosa de los chicos que
se acostumbran demasiado al tex-
to virtual, explicó por qué. “Por q
ase tres días que no como. Ni yo ni
mis hermanos. No hay plata y mi
hermano está sin trabajo”.
Nati debía rendir examen de

Biología. Y eso la preocupaba tan-
to como el hambre. No fue a clase,
claro. Tampoco pudo rendir el exa-

men de Biología.
“Le pedí al profesor si me lo

puede tomar como trabajo prácti-
co ya q se me ASE difícil estudiar
con el estómago vacío. Pero no me
contestó nada el viejo”. Duelen las
palabras de Nati.
Le dolió leerlas a Luis, el vice-

rrector. “Me puse triste. Y me dije:
qué tema estudiar con hambre”.
Luis juntó lo que encontró en la ala-
cena de la casa. Florencia, la psi-
copedagoga, hizo lo mismo. Y ar-

maron un bolsón, modesto. Lo co-
mentaron con el resto de los pro-
fesores. Hubo una colecta y com-
praron más alimentos. Se los deja-
ron en casa de Nati. La escuela es
muchas veces eso también.
Florencia, la psicopedagoga,

cuenta una historia. En mayo, una
chica de segundo año también se
descompuso. Se descompuso de
hambre y neumonía. “Enferma, la
piba seguía yendo a la escuela por
el té y la galleta”. Esa vez, el “equi-
po”, como llama al gabinete don-
de hay psicólogo, psicopedagoga,
asesora pedagógica, trabajadora
social, decidió ocuparse de un te-
ma que los excede: dar forma a lo
que ahora llaman como “canasta
solidaria”.
Cada docente pone algo de di-

nero de su bolsillo, arman un fon-
do común y alguien va y hace las
compras en un mayorista, y se asis-
te al alumno con mayores caren-
cias, con más dificultades, que va a
clase con hambre.
Lo mismo pasa con la tarjeta de

colectivos. “Si no tienen para comer,

menos van a tener para el colectivo”
deduce Florencia. En invierno, pro-
curaron frazadas, colchones, y aho-
ra quieren ir por el comedor escolar
todos los días. Los fondos que reci-
ben del Estado apenas alcanza para
dar una galleta a los alumnos, a ve-
ces un trozo de queso, en ocasiones,
servirles un té. Poco más.
Luis, el vicerrector, dice que el

hambre rodea a su escuela, una es-
cuela en la zona sur de la ciudad.
“Esto pasa siempre. Te encontrás con
chicos descompuestos por el ham-
bre, con chicos que faltan porque no
tienen calzado para ponerse. Ha-
cemos ferias, venta de ropa, junta-
mos comida entre los profes, hace-
mos de todo, pero a veces no alcan-
za”. Nati, por ejemplo.
Nati faltó el martes. La escuela

no puede darle más que un puñado
de saberes, algo de contención, pe-
ro no puede servirles un almuerzo.
Esta escuela del sur de la ciudad no
da un plato de comida. Solamente
pueden dar una galleta. Eso dice el
vicerrector. Lo dice y vuelve a leer
los mensajes de Nati.
Nati le escribió: “Estoy re des-

compuesta Profe. Estoy esperando
q abra el quiosco a ver si me da ano-
tado”. La historia de Nati es así: tie-
ne final abierto. Muy abierto. n
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“Profe, hoy falto porque no como hace tres días”

El tema de la lucha por la
unidad del Partido fue
abordado en numerosas
oportunidades por Mao
Tsetung, el máximo dirigente
del Partido Comunista de China,
que condujo a su pueblo al
triunfo de la revolución en 1949.
Reproducimos extractos de su
intervención en la Conferencia
de Representantes de Partidos
Comunistas y Obreros celebrada
en Moscú, en noviembre de 1957
(los subtítulos son de hoy).

En el trato con los camaradas,
debemos adoptar el método dialéc-
tico y no el metafísico. ¿Qué signi-
fica aquí el método dialéctico? Sig-
nifica tratar todas las cosas de ma-
nera analítica, reconocer que todo
hombre puede incurrir en errores
y no descalificar completamente a
alguien por el hecho de haberlos
cometido.
Lenin dijo que no hay en el mun-

do persona alguna que no cometa
errores. Toda persona necesita el
apoyo de otras. (…) Pienso que es
inadecuada toda idea que lo lleve a
uno a echárselas de sabelotodo y om-
nipotente como Dios.
Así las cosas, ¿qué actitud debe-

mos tomar para con los camaradas
que incurren en errores? Hacer aná-
lisis y adoptar el método dialéctico
y no el metafísico. Hubo un tiem-
po en que nuestro Partido se vio su-
mido en la metafísica –el dogmatis-
mo–, que anuló por completo a to-
dos aquellos que no agradaban a los
dogmáticos. Más tarde, criticamos
el dogmatismo y poco a poco fuimos
aprendiendo algo más de dialéctica.

El concepto fundamental de la
dialéctica es la unidad de los con-
trarios. Si se lo acepta, ¿cómo se de-
be entonces tratar a los camaradas
que han cometido errores? En pri-
mer lugar, luchar contra ellos a fin
de liquidar completamente sus ide-
as erróneas y, en segundo, ayudar-
les. O sea, primero, luchar y, se-
gundo, ayudar. Partiendo de la bue-
na voluntad, ayudarles a corregir
sus errores de modo que tengan una
salida. (…)

Una actitud de unidad
Propongo aquí que celebren ne-

gociaciones aquellos camaradas en-
tre los que haya falta de compren-
sión. Algunos parecen considerar

que, una vez ingresados en el Par-
tido Comunista, todos se convierten
en santos, quedan libres de diver-
gencias, de malentendidos, y se en-
cuentran más allá de todo análisis,
es decir, que conforman un todomo-
nolítico cual una lámina de acero,
que son uniformes y parejos y, en
consecuencia, no necesitan de ne-
gociaciones. A ellos les parece que,
una vez dentro del Partido Comu-
nista, todos han de ser marxistas en
el 100 por ciento.
En realidad, hay diversos tipos de

marxistas: marxistas en un 100 por
ciento, marxistas en un 90 por cien-
to, marxistas en un 80 por ciento,
marxistas en un 70 por ciento, mar-
xistas en un 60 por ciento, marxis-

tas en un 50 por ciento, y algunos
sonmarxistas sólo en un 10 ó 20 por
ciento. ¿No podemos conversar en-
tre dos o varias personas en un pe-
queño cuarto? ¿No podemos cele-
brar negociaciones partiendo del de-
seo de unidad y con un espíritu de
ayuda? Claro que no se trata de ne-
gociaciones con el imperialismo (con
éste también necesitamos celebrar
negociaciones), sino de negociacio-
nes internas entre comunistas. (…)
A condición de no menoscabar

los principios marxista-leninistas,
aceptamos las opiniones aceptables
de otros y desechamos aquellas nues-
tras que pueden ser desechadas. Así,
actuamos con dos manos: una para
la lucha con los camaradas que in-
curren en errores y la otra para la
unidad con ellos. El propósito de la
lucha es perseverar en los principios
marxistas, lo cual supone la fideli-
dad a los principios. Esta es unama-
no; la otra es para velar por la uni-
dad. El propósito de la unidad es dar
una salida a esos camaradas, con-
trayendo compromisos con ellos, lo
que significa flexibilidad. La inte-
gración de la fidelidad a los princi-
pios con la flexibilidad constituye un
principiomarxista-leninista y es una
unidad de contrarios.

Universalidad
de la contradicción
El mundo, sea cual fuere su ti-

pificación, está lleno de contradic-
ciones, y esto, por supuesto, es par-
ticularmente cierto para las socie-
dades de clases. Algunos dicen que
en la sociedad socialista se puede
“hallar” contradicciones. Esta ma-
nera de plantear las cosas me pare-
ce incorrecta. De lo que se trata no
es de si se puede o no hallar contra-

dicciones, sino de que esta sociedad
está llena de contradicciones.
No hay lugar alguno donde no

existan contradicciones, ni hay na-
die que escape a todo análisis. Esme-
tafísico admitir la existencia de una
persona que no sea susceptible de
análisis. Fíjense, el mismo átomo en-
cierra todo un complejo de unida-
des de contrarios. El es una unidad
de dos contrarios: núcleo atómico y
electrones. El núcleo atómico, a su
vez, es una unidad de contrarios:
protones y neutrones. Dado que
existen protones, hay también an-
tiprotones, y dado que existen neu-
trones, hay también antineutrones.
En una palabra, la unidad de los
contrarios es omnipresente.
Respecto al concepto de la uni-

dad de los contrarios, respecto a la
dialéctica, es necesario hacer una
amplia propaganda. Yo diría que la
dialéctica debe salir del cenáculo de
los filósofos para llegar a las amplias
masas populares. Propongo que se
aborde este problema en las reunio-
nes de los burós políticos de los di-
versos Partidos y en las sesiones ple-
narias de sus comités centrales, así
como en las reuniones de sus comités
locales a todos los niveles. En reali-
dad, nuestros secretarios de célula
comprenden de veras la dialéctica.
Cuando se preparan para hacer un
informe en una reunión de célula,
acostumbran dejar escritos en sus
libretas los dos aspectos de las co-
sas: primero, los aciertos y, segun-
do, las deficiencias. Uno se divide
en dos: Este es un fenómeno uni-
versal, esto es dialéctica. n

(Completo en el N° 171 de Cua-
dernos de difusión del marxismo-le-
ninismo-maoísmo)

DE UNA INTERVENCIÓN DE MAO TSETUNG

Métododialéctico para la
unidad interna del partido
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Tras una lucha larga,
con mucha amplitud y
diálogo, y una línea
justa, consiguieron
tierra para vivir.

Corresponsal

En junio de este año,más de 200
familias recuperaron tierras ociosas
en 161 y 526, en Melchor Romero.
Allí había un basural y era una ver-
dadera “boca de lobo” para el deli-
to. Pero los vecinos lo convirtieron
en un barrio organizado.
Con lucha, amplitud y diálogo se

pudo conquistar una relocalización
para todos los vecinos censados en
tierras del Ministerio de Desarrollo
Social, en 179 y 526.
La necesidad de tener un peda-

cito de tierra, junto a una línea jus-
ta, abrieron el camino para evitar
cinco órdenes de desalojo, lograr el
reconocimiento del Estado a la or-
ganización de los vecinos en su Cuer-
po de Delegados y obtener -el 29/11-
el acta de tenencia y custodia de las
tierras.
Fue una lucha larga, en la que

desde un principio se enfrentó a sec-
tores de la política y a especulado-
res inmobiliarios que querían hacer
un negocio millonario con las tie-
rras; apoyados por miembros de la
Justicia -como el juezMelazo-, yme-
dios de comunicación locales y na-
cionales, que operaron sobre la opi-

nión pública, para hacer quedar co-
mo delincuentes a los vecinos que
luchan por la tierra. Así pretendían
esconder la necesidad demiles en la
región, que no tienen dónde vivir o
viven hacinados.
El gran triunfo de Abasto en 2015

y la lucha por la tierra para trabajar
de los campesinos de Asoma toni-
ficó la lucha por la tierra en la re-
gión; y abonó la unidad entre las
ocupaciones y barrios precarios co-
mo enOlmos,Melchor Romero, Vi-
lla Elvira, etc. Estableciendo así las
condiciones para unaMultisectorial
por la tierra para vivir y evitar las ór-
denes de desalojo en curso.
Fue en el camino de la multisec-

torialidad que los vecinos de la ocu-
pación comenzaron la lucha, desde
la primera asamblea, con la presen-
cia de las organizaciones sociales,
ATE, CTA–A, Cuerpo de delegados
de Abasto y de otros barrios, la Aso-
ciación de medieros y afines en la
FNC, etc.
Con órdenes de desalojo en cur-

so, se participó y se llevó el recla-
mo a distintas movilizaciones. Des-
de Fiscalía -por la causa específica-
hasta en paros de ATE y jornadas
de la CCC.

La Mesa de Gestión
Un punto de quiebre fue la mo-

vilización del 14/9 junto a ATE, Ci-

Cop, Judiciales, Asoma, ARS, la CCC
y otras ocupaciones.
Con el desalojo dictado para el

día siguiente, los vecinos lograron la
intervención del Observatorio So-
cial de la Cámara de Diputados que,
según lo estipulado en la Ley deHá-
bitat, conformaron laMesa de Ges-
tión compuesta por: el Ministerio
de Desarrollo Social, Diputados pro-
vinciales, la Subsecretaría de Tie-
rras, el Consejo Social de la UNLP,
la Defensoría del Pueblo, la Direc-
ción de Tierras de laMunicipalidad
y el Cuerpo de delegados de la ocu-
pación.
Ese día se suspendió el desalojo

y se obtuvo el compromiso de cen-

sar a las familias que ya habitaban
el predio. Se establecieron reunio-
nes de laMesa de Gestión en las que
quedó en claro la decisión de los ve-
cinos de llegar a una solución pací-
fica que resuelva la necesidad de tie-
rra, en 161 y 526 u en otro lugar.

La relocalización
Desde el Ministerio de Desarro-

llo Social se propuso la relocaliza-
ción en unas tierras recientemente
adquiridas en 526 y 179. La pro-
puesta fue llevada a la asamblea ba-
rrial y con gran alegría se votó acep-
tar. Más de 220 familias resuelven
de esta manera el lote para la vi-
vienda digna. El día 29/11 con la pre-
sencia de laMesa de gestión y el ba-
rrio, los delegados por manzana fir-
man el acta de tenencia y custodia
en nombre de los vecinos censados.
Mientras se hacía el ingreso for-

mal a las tierras, un grupo reducido
de vecinos del barrio lindero ocupa
parte de las tierras asignadas. Agi-
tados por una parte del kirchneris-
mo duro, empujan el enfrentamiento
de pobres contra pobres. En vez de
unir las luchas, la dividen. La Me-
sa de gestión se presentó ante ellos,
afirmando que cualquier solución
habitacional que reclamen queda su-
jeta a que depongan su actitud.
En una situación con final abier-

to, pero con la firmeza y la organi-
zación que dan los meses de lucha,
los vecinos de Melchor Romero
abonan el camino de la lucha por
la tierra para vivir. Ratifican la jus-
teza de una línea, y la necesidad de
hacer crecer el Partido para la vic-
toria en la lucha por la tierra pa-
ra vivir y trabajar. Es otro triunfo
histórico en el corazón de la pro-
vincia de Buenos Aires. Con más
lucha y más unidad, para hacer pa-
rir la reforma agraria y urbana que
nuestro pueblo necesita. n

VECINOS DE MELCHOR ROMERO, EN EL GRAN LA PLATA

¡Ganamos la tierra!

UNA LUCHA LARGA ANTE LA NECESIDAD DE UN PEDAZO DE TIERRA

Corresponsal

El 9/12 se cumplió el primer año
del ingreso formal a las tierras ga-
nadas en Abasto; 981 familias recu-
peraron 56 hectáreas en una expe-
riencia inédita en la provincia deBue-
nos Aires. Ese día se ingresó a una
parte del predio (una porción conti-
nuaba ocupada). No estaba abierta
ni una sola calle, faltaba marcar el
60% de los lotes. No había agua ni
luz, ni tampoco espacios comunes.
Hoy tenemos el 40% de las calles

abiertas. La traza del barrio nos co-

munica con los barrios linderos. Pu-
simos los caños para las zanjas, me-
dimos la totalidad de los lotes, te-
nemos nuestra Sociedad de Fomen-
to (aún sin terminar) donde pudi-
mos festejar el aniversario de la lu-
cha y el Día del Niño. Tenemos las
bases y la casilla para la Casa de la
Mujer. Fue decidido en asamblea y
construida por los vecinos, con los
materiales conseguidos con la lucha.
Setenta vecinos que no tenían lo-

te individual se relocalizaron. Hi-
cimos llegar la luz hasta la Sociedad
de Fomento y así las primeras fa-

milias pudieron instalarse en el ba-
rrio. Con gran esfuerzo, se avanzó
en la cancha de fútbol en la que ca-
da fin de semana se encuentran los
vecinos de Abasto y zonas aledañas.
En este año, con mucha lucha

para arraigar, prevaleció la unidad
del barrio. Encabezados por un
cuerpo de delegados y una asam-
blea que jamás dejó de reunirse ca-
da viernes. Con una línea política
que promueve que todos decida-
mos, que es faro para las demás
ocupaciones de la región, e impul-
sa la multisectorialidad.
Esta organización es la que debe-

mos profundizar, para que el go-
bierno haga la urbanización que fal-
ta y se pueda fortalecer una gran
Multisectorial por la Tierra.n

UNAS 56 HECTÁREAS PARA 981 FAMILIAS

A un año del ingreso al Abasto

TUCUMAN

Marcha
por Viroche
Corresponsal

El lunes 5, convocados por la
Multisectorial Juan Viroche, conmo-
tivo de cumplirse dos meses del ase-

sinato del sacerdote, se hizo una ron-
da en Plaza Independencia, frente a
la Casa de Gobierno. Lamarcha, que
cubría una cuadra, se detuvo en ca-
da una de las esquinas. Hablaron
Antonio Suarez de la CCC y un sa-
cerdote, amigo del cura Juan, que
vive en Córdoba. Estuvieron pre-
sentes, entre otros, la CCC, Madres
del pañuelo negro, Hermandad de
los Barrios, PCR y PTP. n

Milena
Salamanca
(con toda su banda y otros músicos invitados)

Conjunto de arte
folclórico El Suri

Buffet, servicio de mesa.

Amplia pista de baile y
ambiente climatizado.

Clase inicial de
danzas folclóricas

¡Gran despedida del 2016!

Sábado 17 de diciembre - 21 hs.

Salón El Pial. Ramón L. Falcón 2750. CABA
Entrada: $110. a_desalambrar@hotmail.com



Durante el Picnic de hoy
y Chispa conversamos
con Laura
Schargrodsky, quien
habló del triunfo de las
elecciones y cómo sigue
la pelea por
nombramientos
de profesionales,
reapertura de
paritarias y mejoras
de infraestructura.

Laura explicaba: “El 16 de no-
viembre se hicieron las elecciones de
la Asociación de Profesionales del
Hospital Gutiérrez. Ahí hay dos ins-
tituciones que representan a los pro-
fesionales: una, es la Asociación de
Profesionales que representa a to-
das las profesiones: médicos, kine-
siólogos, psicólogos, bioquímicos,
etcétera, que la dirigimos desde 1997,
el mismo grupo que volvió a ganar
el 16/11/16. La otra organización es
la Filial deMédicosMunicipales que
es la que yo presido como presiden-
ta a cargo..  El mismo grupo de com-
pañeros con la misma orientación,
dirigimos la Asociación y la Filial. 
Esta elección fue muy difícil, ga-

namos por nueve votos. Sacamos 121
votos contra 112. Fue una eelleecccciióónn
mmuuyy  ddiiffíícciill porque la Dirección del

Hospital, la gente de Gilardi del Gu-
tierrez (presidente de Médicos Mu-
nicipales) y otro sector que dice re-
presentar a Carlos Rojo en nuestro
Hospital -que es la nueva oposición
a Gilardi en Médicos Municipales-,
todos se unieron contra nosotros. 
Uno de los debates principales de

la elección fue si la Asociación de
Profesionales tiene que dedicarse só-
lo a la ciencia o si para poder hacer
ciencia, hay que mejorar las condi-
ciones de trabajo de los profesiona-
les. O sea, si las condiciones de tra-
bajo están indisolublemente unidas,
a la posibilidad de hacer ciencia y
producir conocimientos científicos,

o si son dos temas totalmente di-
vorciados. 
Nosotros creemos que están ab-

solutamente unidos. Pero para el
otro grupo que hace muchas elec-
ciones se presenta e intenta arreba-
tarnos la dirección de la Asociación,
uno de sus puntos de campaña es
que la Asociación de Profesionales
se debe dedicar sólo a la ciencia, no
a temas gremiales, ni a temas vin-
culados a las condiciones de traba-
jo de los profesionales.
Nuestro eje fue que la Asociación

debe ser una herramienta para lu-
char por la defensa del hospital pú-
blico y para mejorar las condiciones

de trabajo de los profesionales. Y por
eso venimos luchando hace muchos
años. Este año se consiguieron: una
cantidad muy importante de nom-
bramientos  para profesionales de la
Guardia, que haya dos psiquiatras y
dos trabajadores sociales, había uno
de cada profesión, tema fundamen-
tal por el aumento de la demanda
de niños y adolescentes con sufri-
miento psíquico y graves problemas
sociales. También, hemos luchado
por las condiciones edilicias del Pa-
bellón de Guardia que está total-
mente deteriorado: en este momento
está clausurado por el gran goteo a
través de las lámparas, después de
las lluvias de octubre. Pudo haber
sido “un Cromagnon”. Es el lugar
donde duermen cada día, 55 pro-
fesionales de guardia del Gutiérrez. 
Por otro lado, venimos de una lu-

cha por muchas cosas que no se han
conseguido aún: el cierre de mis su-
marios persecutorios que tengo des-
de el 2013, por protagonizar la lu-
cha contra los 1.500 despidos de pro-
fesionales de la salud, cuando Ma-
cri era jefe de Gobierno de la Ciu-
dad..  Pelear por más nombramien-
tos: en Trabajo Social donde hay so-
lo dos profesionales de planta mien-
tras que en 1995 había 12, en Neu-
rología, en Salud Mental y en Te-
rapia Intensiva;  servicios que están
desmantelados, al borde del cierre
del servicio, pero que no se han con-
seguido hasta ahora más nombra-
mientos.

Nuestra corriente nos identifica
con la defensa del hospital público y
la defensa de las condiciones de tra-
bajo de los profesionales, lo que no
quita la importancia que le damos a
las Jornadas Científicas que organi-
za la Asociación de Profesionales. Es-
te año, en octubre, hubo unas jor-
nadas maravillosas: muy grande en
número de inscriptos y de trabajos
presentados, superior a jornadas an-
teriores. Lo que demuestra también
nuestro interés en las ciencias. 
Otro punto importante de nues-

tro programa, el que nos identifica
como corriente es: promover la in-
vestigación científica independien-
te de la industria farmacéutica.
Y que para que la Asociación si-

ga siendo una herramienta al servi-
cio de los profesionales era necesa-
rio continuar defendiendo y garan-
tizando su independencia de los go-
biernos de turno, de la Dirección del
hospital, y de las actuales direccio-
nes de los gremios de los trabajado-
res de la salud de la CABA.
Después de una batalla titánica

donde la Dirección jugó abierta-
mente con la otra lista para desa-
lojarnos de la Asociación, el 16 de
noviembre, logramos ganar las elec-
ciones de Asociación.
Participaron compañeros que son

de guardia y que incluso ese día no
tenían que venir al hospital. Vinie-
ron de José C. Paz, de Pacheco, de
Moreno, de distintas localidades, so-
lamente para votar. Por eso, en de-
fensa de la salud pública, por las con-
diciones de trabajo de los profesio-
nales y contra el ajuste de Macri y
de Rodríguez Larreta, es muy im-
portante haber ganado la Asociación
de Profesionales. n
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ELECCIONES EN EL HOSPITAL DE NIÑOS RICARDO GUTIÉRREZ

Triunfo en la Asociación de Profesionales

Campamento 
nacional de 
estudiantes 
secundarios
##EEnn  ddeeffeennssaa  ddee  llaa  eedduuccaacciióónn  ppúúbblliiccaa

Carcarañá, provincia de Santa Fe
facebook.com/Mus-Nacional

Durante el picnic del hhooyy y Chis-
pa del pasado 4 de diciembre, con-
versamos, en el stand de la Asam-
blea de Inmigrantes Paraguayos en
la Argentina, con el compañero Tri-
gidio Ayala. Ayala agradece la invi-
tación del PCR a participar del pic-
nic: “Hace 10 años que venimos de
manera consecutiva, y podemos po-
ner un stand. Ofrecemos variedad
de comidas paraguayas, y se nos ter-
minan enseguida”.
Sobre las actividades de la Asam-

blea nos cuenta que “Estamos agran-
dando cada vez más la organización,
que tiene un poco más de 10 años.
Estamos desarrollando asambleas
barriales con nuestros compatrio-
tas. Nosotros, como inmigrantes, en-

tendemos que tenemos una doble
discriminación. Recibimos golpes
del Estado paraguayo, que no nos
dio ninguna oportunidad de traba-
jo, salud o educación, y venimos acá
a buscar todo eso en tierras ajenas.
Y recibimos discriminación del go-
bierno de turno en la Argentina. Nos
preocupa que esta discriminación
que empuja el gobierno de Macri se
normaliza, porque me parece que
ese era su objetivo. Macri empezó
diciendo que los inmigrantes, boli-
vianos, paraguayos, son los respon-
sables de todo y que hay que echar-
los. El tema es que lo están hacien-
do aparecer como algo normal para
la sociedad argentina, y recibimos
más discriminación, por ejemplo en

los hospitales, donde antes nos
atendían con mucho más cariño”,
afirma.
Agrega el compañero paraguayo,

integrante del Partido Paraguay
Pyahura, que impulsa la Asamblea
junto a otros compañeros de esta na-
cionalidad: “Nosotros, como inmi-
grantes, nos sentimos parte de esta
sociedad. Muchos de nosotros tene-
mos familias acá. Creemos que apor-
tamos mucho a través de nuestras
labores, a través de nuestros esfuer-
zos, por eso merecemos un poco más
de respeto, un buen trato al menos,
como recompensa por todo el tra-
bajo que hacemos en esta tierra. No-
sotros hacemos muchos de los tra-
bajos sucios, en las obras, en la cons-

trucción. Si te ponés a averiguar, en
cada obra en construcción hay al me-
nos 10 paraguayos. Un trabajo muy
sacrificado, y merecemos un reco-

nocimiento del gobierno. Nosotros
somos y nos sentimos parte de esta
sociedad, y aportamos para que la
sociedad argentina crezca”. n

DEFENDIENDO LOS DERECHOS DE LOS HERMANOS DE LA PATRIA GRANDE

La Asamblea de Inmigrantes Paraguayos

Estudiantes universitarios y de institutos superiores

Campamento 
nacional de la CEPA
Del 6 al 12 de enero de 2017, en San Rafael, Mendoza

Habrá: Comisiones de debate. Talleres. Deporte aventura y salidas. 
Cepachanga, peña, cine, zapadas. Charlas y panel debate. Arte, música, cultura.

Todas las actividades entre los cerros y el Río.
Para encontrarnos y arrancar el 2017 fortalecidos en la unidad. Viajá al campamento nacional de la CEPA
y sumate a esta fuerza que lucha cada día por una universidad científica, democrática y popular. La
universidad del pueblo liberado.

Facebook.com/cepa.nacional

6 al 12 
de enero 
de 2017
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Producida la Revolución de Ma-
yo, llega a Montevideo en enero de
1811 Javier Elio, con el título de vi-
rrey otorgado por la regencia.
El gobierno de Buenos Aires des-

conoce su autoridad y en febrero de
1811, Elio le declara la guerra. En es-
ta disyuntiva, el ayudante mayor de
Blandengues, José Artigas, del regi-
miento de Colonia se ofrece a la Jun-
ta de Buenos Aires, para llevar el es-
tandarte de la libertad hasta los Mu-
ros de Montevideo.
Se inicia así un proceso de lucha

militar con sucesivas victorias del
bando revolucionario en El Colla,
Maldonado, San José, Santa Teresa

y el 18 de mayo la importante ba-
talla de Las Piedras, que salva el des-
tino de la junta e inicia el sitio a la
amurallada plaza de Montevideo.
En simultáneo, en Buenos Aires,

otro recién llegado cobra notorie-
dad. Es Manuel de Sarratea.
Las armas revolucionarias,

habían triunfado en las batallas y
combates librados.
Aparece entonces la teoría y la ac-

ción política para una negociación
que haga letra muerta los triunfos
militares obtenidos. En Brasil, lord
Strangfort aconseja un arreglo que
preserve todos estos territorios pa-
ra España, sosteniendo que quien

maneje la Banda Oriental, será el
dueño del Río de La Plata. Ronde-
au le propone al virrey un armisti-
cio el 10 de agosto de 1811, que pon-
ga fin a esta diferencia doméstica so-
bre el gobierno local, dado que to-
dos juran fidelidad a Fernando VII,
siendo necesario evitar a toda costa
las miras de hacer jurar fidelidad a
Carlota.
En simultáneo, Buenos Aires se

comunica con el virrey, instándolo
a terminar con las divisiones que nos
destrozan y debilitan, aceptando
ahora el virrey de Montevideo, ne-
gociar.
Finalmente, se firma el tratado

de pacificación y levantamiento del
sitio a Montevideo.
A pesar de la importancia políti-

ca e institucional que este tratado
tiene, es muy escasa su divulgación
y estudio, inclusive en los programas
de las Universidades actuales de am-
bas márgenes del Plata.

La Gaceta de Buenos Aires, pu-
blicó una edición extraordinaria el
27 de octubre de 1811, donde ex-
plica el tratado y da los argumen-
tos políticos. Resumimos lo que di-
ce: eran simples desavenencias
domésticas. Todas las partes reco-
nocen la autoridad de Fernando
séptimo. Era necesario evitar una
monarquía dual, o sea una para
Europa y otra para América. La na-
ción Española es indivisible. Pue-
den existir distintos gobiernos en
la región. Es necesario ayudar en

la lucha común contra el usurpa-
dor de Europa (o sea Napoleón).
Promete además el Triunvirato. No
ahorrar el sacrificio para asegurar
la integridad de España. Puede im-
pugnarse la legitimidad del go-
bierno metropolitano. Puede acep-
tarse la acefalia, pero no se duda
de la soberanía de la madre patria
y de su corona, luchándose por su
imperio en todos sus dominios.
Mientras el Triunvirato hacía es-

tas aclaraciones reveladoras, se en-
tregaba los pueblos del interior al
dominio del virrey de Montevideo y
se posponía la independencia. Arti-
gas y el pueblo oriental, inician casi
de inmediato un camino emancipa-
dor que cobra forma en el Éxodo
Oriental y luego en el pronuncia-
miento de octubre de 1812, respal-
dado por San Martín. n

BREVES DE LA HISTORIA ARGENTINA  n  Gustavo Roseler

Del enemigo… el consejo

Conversamos con la
compañera Virginia,
trabajadora despedida
de la Biblioteca
Nacional, e integrante
de la Agrupación
Mariano Moreno, 
sobre las recientes
elecciones gremiales 
y los despidos.

El jueves primero de diciembre,
en la Biblioteca nacional se hicie-
ron las elecciones de Junta Interna
de ATE. Nosotros, como en el 2014,
presentamos lista desde la Agrupa-
ción Mariano Moreno, con la par-
ticularidad que en marzo de este
año la mayoría de los compañeros
de nuestra lista fueron despedidos
por el ajuste del gobierno de Macri.
Hubo 240 despidos, y fueron rein-
corporados sólo 118. El resto que-
damos en la calle. Así y todo pre-
sentamos lista, en la que incluimos
a algunos de los compañeros des-
pedidos, y que no fueron impugna-
dos. Se redobló la apuesta y logra-
mos que en el padrón de votación
incluyan a los despedidos. 
En esas condiciones de desven-

taja hicimos la campaña, y enten-
demos que fue una buena elección
porque mantuvimos los mismos vo-
tos de hace dos años, cuando está-
bamos todos adentro. De un padrón
de 310 personas votaron 244. Hu-
bo 25 impugnaciones, 170 para la
Verde y Blanca, que retuvo la con-
ducción, y 40 votos para la Maria-
no Moreno. La Verde y Blanca de la
Biblioteca es parte de la conducción
de ATE Capital, y los representan-
tes máximos de este Consejo Direc-
tivo de ATE Capital como Catalano
y Luciano Fernández estuvieron ha-
ciendo campaña en la Biblioteca.
En la Biblioteca, como en dis-

tintos organismos nacionales, hay
mucho miedo por los despidos. En
la Biblioteca, desde que asumió Al-
berto Manguel como director se de-
sarmaron siete áreas, donde los
compañeros quedaban en disponi-
bilidad, sin tarea. 
Ellos mismos tenían que buscar

en qué sector podían seguir traba-
jando, sabiendo que viene lo que el
gobierno llama “optimización”, lo
que nosotros decimos que es la ter-
cera reforma del Estado, para su
achique y su desguace.
Además quieren terminar el año

aumentando de seis a ocho horas de
trabajo en la Biblioteca, poner mo-
linetes para ejercer mayor control,
continuar con las jubilaciones y el
ajuste. Nosotros hicimos una cam-
paña con eje en “No te dejes domi-
nar por el miedo”, “expresá en la ur-
na el descontento”. Los compañeros
de la Verde Blanca hacían campaña
abiertamente diciendo “Si querés
conservar tu trabajo ya sabés a quién

tenés que votar”, incluso, con total
impunidad, en las colas de votación.
Hubo 25 compañeros, que con sus
impugnaciones, también expresa-
ron que no quieren la conducción de
la Verde y Blanca en la Biblioteca.
Nosotros nos planteamos seguir,

con los compañeros de la Agrupa-
ción que están dentro de la Biblio-
teca, porque sabemos que vienen
más despidos. Y hace falta tener una
oposición que demuestre que el ca-
mino de la lucha es el que va a dar
vuelta a este gobierno que viene en-
dureciendo sus políticas.

Situación de los despedidos
Los despedidos de Biblioteca

Nacional hemos estado partici-
pando de ATE nacional, porque
ATE Capital colaboró con nuestros
despidos. Venimos movilizándo-
nos durante todo el año. Hicimos
cortes frente a la Biblioteca. Lo-
gramos algunas reincorporaciones,
muy pocas. La mayoría seguimos

afuera. Peleamos también la posi-
bilidad de ingresar a otro organis-
mo del Estado. Nosotros como
Agrupación participamos de la Co-
rriente René Salamanca de traba-
jadores estatales y buscamos for-
talecer esta corriente en todas las
dependencias del Estado. 
No nos podemos olvidar que ATE

está partido, y eso dificulta nuestra
lucha, lo que aprovecha el gobierno
para avanzar en los despidos. Noso-
tros estamos en medio de esta con-
tradicción. El gobierno siempre eli-
ge hablar con ATE Capital, con el
que tienen un acuerdo.
El gobierno, sobre el ajuste ar-

gumenta falta de presupuesto. Pe-
ro esto es contradictorio con los
400 mil pesos que gastó Manguel
en viáticos desde junio, cuando asu-
mió. También contradice este ar-
gumento que Manguel haya toma-
do personal en “Categoría A”, los
cargos con sueldos más altos, que
superan los 45 mil pesos de base.
El director también planea terceri-
zar algunos sectores. Yo estaba en
Procesos Técnicos Hemerográficos,
donde se cataloga y se clasifica el
material que ingresa. Este sector
sufrió un castigo particular con los
despidos, porque se autoconvoca-
ba más allá de los gremios. Hace
dos semanas, plantean contratar
personal tercerizado para hacer par-
te de las tareas de los despedidos.
Esto fue rechazado por los com-
pañeros del sector.
La política de ajuste del gobier-

no llega a todos los niveles, y pro-
fundiza la persecución política. Si
bien tuvimos posibilidad de pre-
sentarnos en la lista porque nos am-
paramos en un artículo del Esta-
tuto de los estatales que permite es-
to cuando los despidos son por per-
secución política, ésta se profundi-
za. Hace pocos días salió publica-
do que a cuatro compañeros que
habían hecho críticas a la gestión
de Manguel en su Facebook perso-
nal, el director dispuso que evalúen
su trabajo, lo que es directamente
una amenaza de despido.
Nosotros sabemos que van a ir

por más ajuste, con las horas, con
la persecución ideológica, con la ba-
ja de categorías, en algunos casos
con una reducción de entre cuatro
y cinco mil pesos de sueldo. Esta di-
rección de la Biblioteca está achi-
cando en algunos sectores, y privi-
legia otros, donde él ve que puede
rendir una ganancia, tanto en pro-
paganda de su gestión como en
cuestiones económicas. La Biblio-
teca está pasando de ser un servicio
a la comunidad, como veníamos de-
nunciando desde principio de año,
a ser una biblioteca “off shore”. n

EL GOBIERNO DEJÓ MÁS DE 100 TRABAJADORES EN LA CALLE

El ajuste en la
Biblioteca Nacional

Nosotros nos
planteamos seguir, con
los compañeros de la
Agrupación que están
dentro de la Biblioteca,
porque sabemos que
vienen más despidos. Y
hace falta tener una
oposición que demuestre
que el camino de la lucha
es el que va a dar vuelta
a este gobierno que 
viene endureciendo 
sus políticas.
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Corresponsal

El sábado 9 de diciembre se inau-
guró el espacio deportivo en el ba-
rrio Villa San Luis de Florencio Va-
rela. El predio se encuentra en una
zona de quintas, donde muchos vi-
ven de lo que producen.
En un campito cedido por un ve-

cino, más de 60 jóvenes de distintos
barrios de Quilmes, Berazategui y
Varela nos reunimos para empezar
a darle vida al polideportivo.
Se realizó un gran trabajo previo,

con ayuda de los vecinos, para po-
ner en condiciones el lugar. Luego,
con gran esfuerzo, pudimos armar
una cancha de fútbol y una de vóley.
También hablamos con el Munici-
pio donde conseguimos el compro-
miso de apoyar este proyecto. Com-
promiso que seguiremos de cerca pa-
ra que se haga efectivo.
Nuestro reclamo es que debe ga-

rantizarse el acceso al deporte y la
recreación para los jóvenes de la zo-
na, de manera gratuita. Todo esto
dentro de la lucha del movimiento
#NiUnPibeMenosPorLaDroga don-

de los protagonistas son siempre los
jóvenes.
El sábado a la tarde,mientras fue-

ron llegando las delegaciones de los

diferentes lugares, nos fuimos reu-
niendo para hablar de la importan-
cia de lugares como éste para que
miles puedan divertirse sanamente.
Se le agradeció al vecino que ce-

dió parte de su terreno para que po-
damos usarlo y para dárselo a los
chicos de todo el barrio.
Luego se armó el campeonato de

fútbol que duró varias horas. Mien-
tras, otros se animaban a jugar vó-
ley. Además, durante toda la tarde
muchos chicos pasaron por la radio
abierta donde pudieron elegir lamú-
sica y donde se hicieron pequeños
reportajes a los compañeros y chi-

cos que participaron del campa-
mento. Pudimos escuchar opinio-
nes valiosas y testimonios que nos
permiten conocer más cómo avan-
za la droga en los distintos barrios.
Para poder, entre todos, conseguir
una salida colectiva y ganar mucho
más jóvenes.
Grabamos varias charlas y entre-

vistas a los chicos que nos cuentan
con su propia voz lo que se vive y se
sufre en los barrios; material que se
va a recopilar en un video para poder
ver y debatir entre todos. La seguri-
dad estuvo garantizada por diferen-
tes grupos de jóvenes que, teniendo
experiencia de movilizaciones o no,
pudieron cuidarnos a todos.
Se hicieron comisiones donde se

leyó un documento y todos pudimos
hablar sobre la droga y discutir si era
posible otra realidad en los barrios
y en el país. Las charlas ayudaron
a que muchos se abrieran y conta-
ran sus historias de dolor y bronca
al recordar amigos o familiares que
cayeron víctimas de la droga, del en-
frentamiento de las bandas de nar-
cos o por la delincuencia que mu-
chas veces el único recurso para sos-

tener la adicción.
Las opiniones variaban desde

“uno se droga porque elige” hasta
“crece la droga para tapar el hambre
en los barrios” y la creciente preo-
cupación al ver a pibes cada vezmás
chicos fumando paco.
Todos acordaban en que la dro-

ga no es un problema individual si-
no social, y que no afecta sólo al que
consume, sino que daña también a
su familia, a sus amigos y a todos.
A la hora de la cena pudimos reu-

nirnos y charlar qué se dijo en ca-
da comisión y opinar.
Desde la JCRmanifestamos nues-

tro repudio almodo en que las clases
dominantes nosmeten las drogas pa-
ra que los jóvenes no seamos activos,
no seamos rebeldes ni cuestionemos
nada. Denunciamos la complicidad
de la policía y los gobernantes que
mientras hacen narconegocios mi-
llonarios, en todos ladosmuerenmi-
les por el consumo y por todo lo que
la droga desencadena.
Nuestra propuesta fue transfor-

mar todo ese dolor de las pérdidas
que sufrimos, en bronca y en indig-
nación, para que la lucha nos una
a todos en las calles, exigiendo todo
lo que hoy hace falta, para que los
jóvenes no caigan en el flagelo de la
droga. Terminada la cena se hizo una
fiesta para celebrar sanamente que
la juventud no está perdida, que se
puede soñar algo distinto y que es
posible otra realidad, una que le
tuerza el brazo al destino. n

Debe garantizarse el
acceso al deporte y la
recreación para los
jóvenes de la zona,
de manera gratuita.

#NIUNPIBEMENOSPORLADROGA

Polideportivo en Varela

Para
escuchar

FM 102.7. De La Matanza a todo el país

Radio Arraigo
Comunitaria
Por Internet: www.fmarraigo.com
Tel.: 4698-4715.
email: info@fmarraigo.com
Sábados de 11 a 13 hs. escuchá el
programa de Juan Carlos Alderete.
Miércoles de 15 a 16 hs, el programa del MIJP.

En calle viva
Programa político y cultural

Lunes de 17 a 19 hs.
Radio Sur FM 88.3

Por Internet: www.radiosur.org.ar
encalleviva.blogspot.com.ar. Face y Twitter:
encalleviva. Correo: encalleviva@gmail.com
www.encalleviva.blogspot.com

Escuchá al columnista político del semanario hoy,
todos los martes y jueves a las 9 hs.

AM 650 Radio Belgrano. En Ayer y hoy, con Miguel
Ángel De Renzis.
de lunes a viernes de 6 a 10 hs.
www.belgrano650.com.ar Tel: 4535-5900 y 4313-8575

RicardoFierro
en la radio

Domingo 18 diciembre, 11 hs.

A la canasta. Fogones. Torneo de fútbol cinco. Truco.
Juegos infantiles.
¡Para pararle la mano al ajuste de Macri:
trabajo, techo y tierra para todos!

Con tu entrada de $50 participas del sorteo de:
1º 1/2 Cordero
2º Canasta navideña
3º Cubrecama
4º Suscripción anual semanario hoy del PCR.
5º 40 Cuadernillos marxismo-leninismo-maoísmo

6º 20 Cuadernillos marxismo-leninismo-maoísmo

Fútbol 5 (inscripción $100). Premio por equipo: Canasta
navideña y suscripción anual semanario hoy.
Truco (inscripción $30). Premio por pareja: Canasta
navideña y suscripción semestral semanario hoy.

Camping Ruca Hueney, calle 10 de Noviembre
(una cuadra pasando la policía montada).

Face y twitter: PTP Chubut

COMODORO RIVADAVIA, CHUBUT

Vení al picnic
del PTP

El jueves 8 de diciembre, en el
Espacio Cultural Doblar El Viento
de la Ciudad de Buenos Aires, se pro-
yectó el documental dirigido por
RubénDelgado AAssíí  ssee  tteemmppllaa  eell  aaccee--
rroo, que narra la histórica huelga de
los obreros y obreras de Kraft-Te-
rrabusi en 2009.
Estuvieron en la proyección el di-

rector y varios protagonistas de la
película: Pablo Vega, Jorge Penayo
y Arcadio Alfonso, algunos de los di-
rigentes de la histórica huelga que
durante 38 días mantuvo en vilo al
país y que motivó la solidaridad de
trabajadores de la Argentina y de va-
rios lugares del mundo. 

Al finalizar la proyección del do-
cumental, se inició un rico inter-
cambio de opiniones entre los es-
pectadores, el director y los prota-
gonistas de aquella lucha. Los pre-
sentes hicieron preguntas a los
miembros de la comisión interna
–que desde el año pasado volvieron
a dirigir la fábrica–, quienes rela-
taron cómo abordaron los conflic-
tos y contradicciones de aquella ex-
periencia, apelando a la unidad y a
la perseverancia en la decisión de
mantenerse dentro de la fábrica, a
pesar de la oposición del sindicato y
de la represión policial codirigida
por el gobierno y la patronal. Tam-

bién relataron cómo es hoy la situa-
ción dentro de la fábrica, en este nue-
vo contexto de crisis económica.

Así se templa el acero
La película de Rubén Delgado

–uno de los directores de otro do-
cumental emblemático y premiado:
MMaattaannzzaa (2002)– fue estrenada en
2015 después de varios años de tra-
bajo. El film relata la huelga de los
obreros de Terrabusi –que en aquel
momento estaba en manos de Kraft
Foods, uno de los monopolios nor-
teamericanos más grandes de la in-
dustria alimenticia–, quienes, fren-
te a una ola de despidos de 160 tra-
bajadores que amenazaba con con-
vertirse en el cierre total de uno de
los turnos, tomaron la fábrica du-
rante 38 días. 
El documental rescata aquellos

acontecimientos, a partir del testi-
monio de varios de sus protagonis-
tas, especialmente de los miembros
de la comisión interna de la fábrica,
mezclado con imágenes propias y
otras recogidas de la televisión y has-
ta grabaciones de teléfonos celula-

res, lo que le permite al director re-
construir varios de los episodios de
la lucha: las asambleas, las distintas
manifestaciones de solidaridad, la
represión de la policía dentro y fue-
ra de la fábrica, etcétera. 
A partir de estas imágenes, el es-

pectador puede hacerse una idea de
la dimensión política que tuvo aquel
conflicto, en medio de la crisis econó-
mica que se había desatado en 2008
en Estados Unidos y que golpeaba
fuertemente a la Argentina. Pero
principalmente, la película muestra
la perseverancia de los trabajadores
y trabajadoras, que se resistieron a
perder sus puestos de trabajo, es-
cribiendo una página importante en
la historia del movimiento obrero.
Se puede acceder a la película gra-

tuitamente en Internet, buscando en
Youtube: AAssíí  ssee  tteemmppllaa  eell  aacceerroo. n

DOCUMENTAL SOBRE LA HUELGA DE LOS OBREROS DE KRAFT

Así se templa el acero
El director

reconstruye varios de los
episodios de la lucha: las
asambleas, las distintas
manifestaciones de
solidaridad, la represión
de la policía dentro 
y fuera de la fábrica.
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El 10 de diciembre se
concretó en Paraguay
una marcha convocada
por el Congreso
Democrático del
Pueblo, Conferencia de
Religiosos y Religiosas
del Paraguay
(Conferpar), Colectivo
Nulidad Ya y Familiares
y Víctimas de 
Marina Kué.

La marcha concretada en la ca-
pital del país hermano, Asunción,
fue convocada bajo la consigna “Por
una patria nueva con derechos hu-
manos”. Sus organizadores afirma-
ron: “En nuestro país son perma-
nentemente violentados los Dere-
chos Humanos del pueblo. La falta
de tierra, los desalojos violentos a
comunidades indígenas y campesi-
nas, la fumigación con agrotóxicos,
la violencia contra las mujeres, la fal-
ta de empleo, de educación, de sa-
lud, de vivienda y de oportunidades
a los jóvenes, las discriminaciones,

la migración obligada, el trato in-
humano a la población carcelaria,
son algunas de tantas otras violen-
cias que el Estado ejerce cotidiana-
mente.
Ermo Rodríguez, coordinador del

Congreso Democrático del Pueblo,
manifestó que la movilización se re-
alizó en recordación al Día de los
Derechos Humanos, y que el actual

gobierno solo empeoró la situación
general. Apuntó que siguen ocu-
rriendo desalojos violentos de indí-
genas y campesinos de sus comuni-
dades, violando el derecho elemen-
tal a la tierra. Apuntó que son ex-
pulsados a las ciudades, donde tam-
bién son víctimas de violaciones de
derechos de todo tipo.
Rodríguez señaló que miles de jó-

venes no tienen derecho a una edu-
cación gratuita, trabajo digno y una
recreación sana. Asimismo, indicó
que cientos de mujeres son asesina-
das, abusadas, maltratadas y discri-
minadas sin que haya políticas que
reparen y transformen esta situa-
ción. Advirtió que resurge el terro-
rismo de Estado con amenazas, per-
secuciones y asesinatos pero dijo que

no cejarán en su lucha por una pa-
tria nueva con DD.HH.
Rodríguez afirmó que “con rabia”

hay que decir que en Paraguay se si-
guen violando los derechos huma-
nos “cada día, todos los días. Y mi-
rando en el tiempo y los años que
pasaron desde 1948, año en que fue
declarado el Día Internacional de
los Derechos Humanos, se siguen
violentando y atropellando los de-
rechos individuales y colectivos. Una
vez más, como otras veces, en fecha
y conmemoración importante, es-
tamos de nuevo en la calle y en la
plaza, para encontrarnos en lucha y
movilización”, señaló Rodríguez.
Advirtió sobre el terrorismo de

Estado como una práctica de perse-
cución, amenazas, asesinatos, apre-
samientos o imputación contra di-
rigentes sociales y políticos. “Si no,
cómo podemos entender esta polí-
tica de Horacio Cartes de entrega y
de saqueo, que se concreta en con-
cesiones, privatizaciones, deudas ex-
terna e interna, esta política de usen
y abusen que trae consigo la pérdi-
da de nuestras riquezas, zozobra pa-
ra los trabajadores, enajenación de
los patrimonios del Estado, pérdida
absoluta de soberanía”, enfatizó.
“Los desalojos violentos de indí-

genas y campesinos de su tierra y
de su comunidad se convierten en
la violación más arbitraria y elo-
cuente del derecho a la tierra en el
campo. Y una vez que son expul-
sadas las comunidades, se refugian
en las ciudades, para ser de nue-
vo víctimas de violaciones”, pun-
tualizó Rodríguez. n

POR UNA PATRIA NUEVA CON DERECHOS HUMANOS

Marcha en Paraguay 

MARCHA EN ASUNCIÓN, 10 DE DICIEMBRE

A fines de noviembre el
presidente de China, Xi Jinping,
realizó una gira por Ecuador,
Perú y Chile, países de América
Latina con costa al Pacífico.

Esta gira, pocos días después del
triunfo de Donald Trump en las elec-
ciones presidenciales de Estados
Unidos, evidenció las ambiciones de
la potencia asiática, frente a lo que
se anuncia como una política más
proteccionista por parte del nuevo
gobierno yanqui, que incluso ha ex-
presado reservas al Tratado Trans
Pacífico.
China selló con Ecuador, Perú y

Chile más de 40 acuerdos de “coo-
peración bilateral” en diversos ru-
bros, entre ellos la economía y el co-
mercio, la energía, la protección me-
dioambiental y los intercambios cul-
turales. Además, tras la visita del

presidente chino, este país elevó a
siete el número de países de Améri-
ca Latina con los que ha estableci-
do una “asociación estratégica inte-
gral”. A los firmados anteriormente
con Argentina, Brasil, México, Perú
y Venezuela, se sumaron ahora Ecua-
dor y Chile. Este nivel, como asegu-
ran las propias autoridades es “el
más alto para la diplomacia china”.
Posteriormente a esta gira de Xi

Jinping, a comienzos de diciem-
bre, el gobierno chino dio a cono-
cer un Documento sobre la Políti-
ca de China hacia América Latina
y el Caribe en el que, en el retorci-
do lenguaje diplomático, los man-
damases de esta potencia impe-
rialista expresan sus intereses ha-
cia el continente en esta nueva si-
tuación política. Este documen-
to, el segundo desde el 2008, con-
templa 39 planes de cooperación

en ocho áreas principales, y resca-
ta “el notable progreso de la coo-
peración amistosa entre China y
los países latinoamericanos y cari-
beños en diferentes campos”.
Sabemos los argentinos las im-

plicancias de este “notable progre-
so”, que en nuestro caso incluyeron
múltiples negocios hechos por el
kirchnerismo y ratificados por el ac-
tual gobierno macrista, como el de
los trenes, las represas, y hasta una
base militar en Neuquén.
En este Documento, el gobierno

chino habla de “construir una nue-
va configuración de las relaciones
China-América Latina y el Caribe
cinco en uno”, entre las que se cuen-
tan la “sinceridad y confianza mu-
tua, unas relaciones económico-co-
merciales de cooperación y ganan-
cia compartida, unas relaciones cul-
turales y humanas de aprendizaje
recíproco, unas relaciones de estre-
cha coordinación en el plano inter-
nacional y una cooperación en con-
junto y unas relaciones bilaterales
que se coadyuven”.

Tratando de despejar la hojaras-
ca, del documento se trasluce la sa-
tisfacción de la dirección de esta po-
tencia imperialista por la radicación
de “cada vez más compañías del país
asiático” en  América Latina y el Ca-
ribe, “hecho que viene profundizan-
do la cooperación en inversión in-

dustrial y capacidad productiva”.
Hablando en criollo, el gobierno im-
perialista chino está contento con el
avance de sus monopolios en la re-
gión, a costa de la explotación de los
trabajadores y el pueblo de nuestros
países, y de la destrucción de sus in-
dustrias nacionales. n

LA POTENCIA CELEBRA EL AVANCE DE SUS MONOPOLIOS

China y América Latina

Obras de Bach y seminario de técnica vocal

Hugo Ponce en Paraguay
Martes 13, 20.30 Hs. 

Capilla de la Santísima Virgen María. Cantatas I, II y IV

Jueves 15, 20.30 Hs. 
Iglesia de San Francisco. Cantatas III, V y VI.

Hugo Ponce participará cantando el rol de Evangelista y arias de
tenor del Oratorio de Navidad de Bach en Asunción del Paraguay,
junto con el Bach Collegium de Asunción, la Orquesta Sinfónica del
Congreso Nacional del Paraguay y los solistas Alba Álvarez, Angie
Cámpora, José Mongelós y Federico Finocchiaro, todos dirigidos por
el Mtro. Diego Sánchez Haase. 

Viernes 16 de diciembre
Seminario de técnica vocal para el Coro del Bach Collegium.

La Calle Larga

Ella y yo
Adri Flores, Laura Álvarez Ghergo
Ritmo de tango, folclore, rock nacional
Entrada al sobre

Poeta en 
Nueva York 
de Federico García Lorca

Actuación: Martín Casalongue. Musicalización en

vivo: Lucas Zampi. Dirección: Griselda Galarza
Bono: $80

Laprida 298. Avellaneda
Tel. 11-1556468747

lacallelarga@hotmail.com
Facebook: la calle larga

Sábado 17 de diciembre, 22 hs.

Viernes 15 de diciembre, 21 hs



—Bruno, ¿Qué es lo que
estás haciendo a nivel
musical en este momento?
–Ahora estoy con el proyecto de gra-
bar un disco nuevo—todavía no te-
nemos definido el nombre— que
saldrá en el 2017.
Hay una canción que compone

este disco que se llama Como las co-
pleras, me gustó mucho el tema y
además, también soy parte de esa
canción. El autor es Lucho Cardo-
zo, un amigo que vive en Tilcara, que
creó el tema Olor a Carnaval, que
grabé con La Bruja Salguero para el
disco Madre Tierra.
Ahora estamos tocando con un

referente del bandoneón a nivel
mundial que es Rodolfo Mederos.
Vamos a hacer un recital en con-
junto en el Torcuato Tasso, el 14 y el

29 de diciembre. Si esto marcha
bien, puede llegar a terminar en al-
guna grabación. 
Con Mederos venimos de mucho

ensayo, preparando repertorio, ha-
ciendo arreglos… 
Es un trabajo grande: Rodolfo Me-

deros es un referente a nivel mundial
del tango y de la música nacional, es
el discípulo viviente de Astor Piazzo-
la: al punto que Piazzola le dio un
bandoneón en un momento que a Ro-
dolfo le habían robado el instrumento,
y también para que fuera parte de la
orquesta de Osvaldo Pugliese. Y en el
rock nacional, Mederos tuvo un acer-
camiento con Spinetta: grabó Lau-
ra Va en Almendra. Con el bando-
neón, también hay aparición de Me-
deros. Viene de llenar el Colón con
Miguel Poveda, que es uno de los re-
ferentes del flamenco más importante
del mundo. Entonces, que Rodolfo
me haya elegido es un compromiso
muy grande y me da una apertura
muy grande a otro público que es-
cucha este tipo de música. 

—Pero al mismo tiempo seguís
con las peñas y festivales…
–En enero y febrero arrancamos con
todos los festivales: El 11 de enero en
Jesús María. El 14 de enero en Cachi
(Salta). El 20 de enero en Viedma.
El 28 de enero, Cosquín. El 24 de fe-
brero la Serenata en Cafayate.
También estoy en una etapa de

producir discos. Acabo de producir
uno al Mono Villafañe que es un re-

ferente de Tucumán, y que posible-
mente me acompañe en Cosquín,
cantando un tema. Así que va a ser
importante su presencia en Cosquín,
que cante una canción con nosotros. 

—¿Qué estás buscando 
conseguir en tu próximo disco?
–Estoy buscando un disco más bai-
lable. Un Colla en la ciudad es un
disco que reivindica el originario, el
derecho de vivir en paz; tiene mu-
cho de las luchas sociales: la defen-
sa de los recursos naturales, contra
la contaminación electromagnética,
la contaminación a nuestra madre
naturaleza, con los saqueos que ha-
cen las empresas de afuera con la mi-
nería a cielo abierto y con los agrotó-
xicos. También reivindica a la gente
que murió por un ideal durante la
dictadura militar en los años 70. 
Pero ahora me gustaría hacer algo

más movido, que tenga más baile. 
También, tengo el proyecto de ha-

cer un recorrido —con mi propia es-
tructura— por todas las escuelas de
la Puna jujeña. Una asignatura pen-
diente que tengo es hacer un docu-
mental, que sea todo el recorrido ha-
cia la Puna. Queremos que sea una
experiencia personal, nuestra, char-
lar con la gente lo que son las nece-
sidades en la Puna.

—¿Cómo ves la 
situación de la cultura hoy?
–Está difícil la situación: la deva-
luación, la suba de los precios, sobre

todo en los impuestos, a la gente le
cuesta más ir a un recital. Las re-
caudaciones han bajado muchísimo.
Uno ve un 25, 35% menos de gen-
te. Pero también se da, que cuando
a la gente le gusta un artista, como
sea, junta la moneda y va. Aunque
uno ve que las peñas han mermado
bastante. 
La convocatoria no es tan masi-

va… todo esto genera que frena mu-
cho el trabajo a los artistas inde-
pendientes, a los música que se ma-
nejan con la autogestión, con la ven-
ta de entradas. En mi caso, yo sigo
trabajando. No he dependido nun-
ca de un Estado, o un gobierno, pa-
ra trabajar. Siempre he sido muy in-
quieto y también autogestivo. Nun-
ca me quedé con los brazos cruza-
dos. Siempre estoy buscando fechas,
lugares donde tocar. 
También soy un artista que trata

de ser popular, en el sentido de ir a

cantar a todos lados, a una villa don-
de no hay dinero, a una peña donde
me pagan, a un festival donde hay un
caché más grande; o a lugares don-
de toco gratuitamente, como hice
anoche en apoyo a los centros cultu-
rales, como el Conti que está en la ex
Esma, con el reclamo de que la cul-
tura no se achique. La otra vez hice
un recital a beneficio de la Ecunhi,
donde hay treinta chicos sostenien-
do el centro cultural, sin ayuda de
nadie. También actuamos en el ex
Olimpo, hoy Parque 30 mil com-
pañeros desaparecidos, donde los chi-
cos sostienen talleres con autoges-
tión. Por eso, donde nos invitan, don-
de hay luchas, tratamos de estar. 

—¿Cómo ves a la gente 
en tu experiencia artística?
–Yo veo gente distinta porque me
manejo en escenarios distintos. Al-
guna vez toco en una peña de Pa-
lermo o en el Tasso, donde la gente
paga una entrada que por ahí gen-
te de un barrio no puede pagar. Es
otro tipo de público con otra reali-
dad. Pero también voy a las peñas
que están en lugares más margina-
dos y también se ve otra realidad.
Hace poco estuve tocando en la Bo-
ca para las cooperativas de vivien-
das de la Ciudad, que están luchan-
do por un subsidio a las cooperati-
vas para poder construir. Bueno en
esos lugares se vive otra realidad,
se respira la necesidad de luchar pa-
ra lograr las cosas. Ver gente que se
les ha quemado las casas, donde han
muerto chicos en el incendio, gen-
te que está pidiendo que se les dé una
casa. Así vamos viajando, viendo di-
ferentes realidades. 

—Con respecto a la ley de
la música… ¿hay avances, 
cómo ves ese tema?
–Sí, sigue vigente la Ley de la Músi-
ca, sobre todo el Instituto de la Mú-
sica se han dado subsidios para mu-
chos artistas. Esto también viene des-
de hace años cuando se presentó por
primera vez a Kirchner lo que podía
ser la ley de la música, y dijo: jún-
tense, armen la ley y cuando la ten-
gan la traen. Fue una ley creada por
músicos, para músicos, donde estu-
vieron involucrados Spinetta, Cera-
ti, Mercedes Sosa. El anhelo de todo
esto es que el día de mañana un jo-
ven pueda reclamarle al Estado, am-
parado en esa ley. Eso sería cumplir
con el objetivo de esa ley, porque no-
sotros, cuando nos iniciamos, no tu-
vimos esas posibilidades: nadie nos
bancó, nadie nos dio un subsidio.
Creo que la ley de la música sigue
fuerte y esperamos que siga crecien-
do, que tenga su espacio propio, que
tenga la música su lugar: el Institu-
to Nacional de la Música.n
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SERVIR AL PUEBLO
SEMANARIO DEL PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA

No he dependido
nunca de un Estado, o
un gobierno, para
trabajar. Siempre he
sido muy inquieto y
también autogestivo.

Durante el Picnic 
de hoy y Chispa
conversamos con el
músico jujeño quien nos
habla de su próximo
disco, su carrera y su
compromiso con la
música y el pueblo.

BRUNO ARIAS

“Donde hay luchas, 
tratamos de estar”

BRUNO ARIAS CERRÓ NUESTRO PICNIC ESTE 4 DE DICIEMBRE
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